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ИЩА НОВОЙ ПЯТИЛЕТКИ
МАРШРУТЫ «КРАСНОГО ЗНАМЕНИ»: АДРЕСА УДАРНЫХ ДЕЛ, ОПЫТ, УРОКИ

РИТМ СТРА ДЫ : на 2 1  августа по области кукуруза убрана на 17  процентах площадей, зерновых об
молочено 9  процентов, вспахано зяби —- 5  н план сева озимой ржи выполнен на 8 3  процента 

На уборке кукурузы лидирует Бакчарскпй район, на жатве — Кожевниковский

В с е  р а б о т ы - в  к о м п л е к с е
По данным на 21 авгус

та, в районах области уб
рано (первая колонка — 
кукурузы, вторая — зер
новых в процентах):

Бакчарсний 27 8
Кривошеинский 23 8
Томский 20 5
Зырянский 15 5
Кожевниковский 1S 18

Асимовский 16 9
Первомайский 14 у
Чаинский 11 2
Шегарский 10 9
МоЛчановсний В 6
Колпашевский 8 1
Ларабельский 8 0,2
ПО ОБЛАСТИ 17 9
Бакчарские земледельцы 

первенствуют не только на 
уборке кукурузы. Они, един

ственные пока в области, пе
ревыполнили план сева ози
мой ржи — 105 процентов, 
больше у них и вспахано 
зяби —• 9 процентов. По 
области эти показатели со
ответственно равны 83 и 5 
процентам.

Сев озимой ржи очень

медленно идет в Тегульдет- 
ском (9 процентов) и Верх- 
некетском (всего 6) районах. 
Отстают парабельцы (14), 
зырянцы (49), первомайцы 
(53) и шегарцы (66).

Темпы подъема зяби не
высоки во всех районах, но 
сильнее других отстают 
Первомайский и Зырянский 
районы, где вспахано все
го 2 процента площадей.

«СНАСТИ ОВЕС
можно только раздельной уборкой»,-
утверждает директор Томском государственной сель
скохозяйственной опытной станции Герой Социалисти
ческого Труда Л. Д. АНОХИН.

— Раздельно убирать 
нынче овес необходимо, — 
говорит Леонид Демидович. 
— Засушливое лето сдержа
ло развитие многих? репро
дуктивных органоз у овса, 
а после дождей из узла ку
щения пошли новые стебли. 
Они дали репродуктивные 
части, даже колоски. Эта 
так называемая подсада 
уже переросла основной 
овес, который оказался в 
нижнем ярусе. /

Если ждать, пока соз)эеет 
подсада, чтобы потом уб
рать все вместе, то ожида
ние может продлиться до 
октября. А зрелый овес уже 
осыпается. И можно поте
рять и то, и другое. Поэто
му надо (выборочно или 
сплошь все массивы) ко
сить раздельно. Срочно! По
ка в метелках подсады не 
появилось молочко, а под
сада уже в стадии цвете
ния. Опоздаешь, и комбайн 
уже не отделит зрелое з^р- 
но от зеленого. Тогда будут 
неизбежны потери зерна.

Единственная возмож
ность спасти зерно овса — 
это раздельная уборка!

В нашем хозяйстве овес 
нынче выращен на 3,5 ты
сячи гектарах, наполовину— 
«иарымский» и «таежник». 
Особенно сильна подсада в 
«таежнике». И мы, как се
меноводческое хозяйство, 
весь овес будем косить раз
дельно, независимо от вели
чины подсады. Намерены 
убрать его до 1 сентября.

При раздельной уборке 
выше производительность 
труда, так как захват жат
ки—6 метров (при уборке 
напрямую — 4). Кроме того, 
валок дольше остается ве
чером в сухом состоянии, 
нежели овес на корню, и

подборку можно вести на 
два часа дольше, чем убор
ку напрямую. К тому же 
зерно в валках еще может 
откачивать питательные ве
щества из стебля. Оно ста
новится полноценней.

Мы сегодня вывели на 
овес уже 20 жаток. В пер
вую очередь косовицу раз
вернули там, где большая 
подсада. За пшеницу возь
мемся уже потом... А с ов
сом надо торопиться.

— Леонид Демидович, в
хозяйствах, признавая не
обходимость раздельной 
уборки, опасаются: а если
пойдут дожди? Как тогда 
быть?..

— На тот случай, если 
будут перепадать дожди, у 
нас есть хорошее приспо
собление для переворачива
ния валков. В свое время 
мы рассказывали о нем в 
газете «Красное знамя». Оно 
сделано на базе граблей 
ГВК-6. Это приспособление 
(на маленьких опорных ко
лесах) смещает валок с сы
рого места и ставит на бок. 
Его производительность — 
50 гектаров за световой 
день.

Нельзя забывать и о том, 
что особенности нынешнего 
года заставляют земледель
цев повышенную заботу 
проявлять о семенах. А 
раздельная уборка — это 
хорошие семена. Кроме то- 
то, разгрузится сушильное 
хозяйство. Сырое зерно во
обще нельзя держать в во
рохах больше суток, а с 
подсадой оно не пролежит 
и половины суток: испор
тится, семян не будет.

Так что я повторю снова: 
раздельная уборка — един
ственное, что спасет овес.

Шестой год после службы в армии работает в родном 
совхозе «Советский» Шргарского района В. Н. Шкарин. 
Молодой коммунист свой партийный долг видит в том, 
чтобы трудиться на самых трудных участках. У моло
дого водителя самая высокая выработка в коллекти
ве. И сейчас В. Шкарин отличается на вывозке зерна 
нового урожая от комбайнов на тока.

Фото Н. Некрасова.

С л у ж б а
к а ч е с т в а

Неплохо идут уборочные 
работы в откормсовхозе 
Шегарского района. Напри- 
.мер, комбайнер В. В. По
стников, занятый на убор
ке силоса, за семнадцатое 
августа выполнил две днев
ные нормы.

В откормсовхозе полно
стью скошены рожь, яч
мень, приступили к уборке 
овса. Причем не пропадает 
и солома. Ржаная, овсяная 
и ячменная солома закла
дывается вместе с кукуруз
ной массой в траншеи.

Одновременно идет и

подготовка семян. На склад 
поступило 54 тонны ржи и 
24 тонны ячменя.

Следом за уборкой ве
дется вспашка зяби.

Четко действует комиссия 
по качеству. Руководит ею 
главный агроном откорм- 
совхоза Ю. В. Гребнев. 
Члены комиссии постоянно 
бывают на полях, встреча
ются с механизаторами, ес
ли следом за комбайнами 
остается неубранной соло
ма, составляется акт, по 
которому затем принима- ' 
ются строгие меры. Комис
сия по качеству отмечает 
и отличную работу.

Н. СЕМЕНОВА.

РАЗДЕЛЬНЫМ
С П О С О Б О М

Колхоз имени Жданова 
первым в Зырянском рай
оне 'закончил уборку ржи. 
Причем — раздельным спо
собом.

Отличных результатов 
добился опытный комбай
нер П. Т. Артемов. Он на
молотил более 700 Центне
ров зерна. Хорошо трудят
ся механизаторы братья 
Анатолий и Алексей Лебе
девы, В. А. Кузьмин, а 
также комбайнер из рай- 
сельхозтехники коммунист 
М. Н. Самойлов.

Хозяйство успешно ве
дет и уборку кукурузы, ко
торая скошена на трети 
площадей. Одновременно 
поднимается зябь, вспахано 
свыше 100 гектаров. Все 
работы ведутся в комплек
се, что и приносит поло
жительные результаты.

Г. ГОВОРОВ.
Зырянский район.

Каждой ферме —  
кормоцех

С Е Н А  

МНОГО, НО...
Неприглядную картину 

застали в селе Иштан Кри- 
вошеинского района . рабо
чие Томского филиала Си
бирского отделения АН 
СССР, приехав в совхоз 
имени Свердлова строить 
кормоцех. Здание построено 
три года назад, но возводи
ли его и эксплуатировали 
люди недобросовестные: 
кирпичные стены разош
лись, крыша прохудилась, 
а окон и дверей не было 
вовсе — в пустые проемы 
хлестал дождь, а зимой ва
лил снег. Оборудование 
разукомплектовано, отопле
ние нс предусмотрено. По 
всему видно было, что сов
хозу этот кормоцех был 
«сто лет не нужен»: сена
и фуражного зерна здесь 
всегда в избытке, о перера
ботке грубых кормов не за
думывались.

В нынешнем, трудном с 
кормами году забота о при-' 
ведении в порядок кормо
цеха возложена на город
ские организации. Шеф сов
хоза—химфзомзавод — обес
печил' стройку шифером, 
цементом и автокраном, а 
филиал СО АН СССР при
вез металл, изготавливает в 
своих мастерских рамы, 
двери, ворота, возводит за
ново стены и крышу.

К концу августа, как за
верил нас заместитель пред
седателя филиала по об
щим вопросам Н. А. Попе- 
ляев, кормоцех будет вве
ден в строй. И нынче у 
совхоза много сена, но 
очень хотелось бы верить, 
что труд шефов не пропа
дет даром и кормоцех, на
конец, будет использовать
ся по назначению.

В. МОИСЕЕВ.

П аш и инт ервью ВАЖНОЕ ГОСУДАРСТВЕННОЕ ДЕЛО
Наш корреспондент встретился е заместителем пред

седателя Томского облисполкома И. И. Титовым. Ниже 
публикуется текст их беседы.

— Иван Иванович, в по
следнее время уделяется 
большое внимание разви
тию личных подсобных хо
зяйств населения. Какой 
опыт, какие проблемы в 
связи с этим в нашей об
ласти?

— Проводимая в нашей 
области работа по выполне
нию решений партии и 
правительства о развитии 
личных подсобных хо
зяйств населения приносит 
определенные результаты. 
Руководствуясь указаниями 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя ' Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР товарища Л. И. 
Брежнева, местные Советы, 
хозяйственные руководите
ли, заготовительные . органи
зации стремятся укрепить 
эту важную категорию хо
зяйств. ■

В области и районах, во 
многих трудовых коллекти
вах созданы и . действуют 
специальные комиссии со
действия развитию, личных 
подсобных хозяйств. Вла

дельцы приусадебных хо
зяйств стали лучше Ъбес- 
печиваться молодняком
свиней и птицы. При необ
ходимости оказывается по
мощь в обзаведении корова
ми и т. п. Люди понимают, 
что, разводя в своем под
собном хозяйстве скот, вы
ращивая картофель, овощи, 
они выполняют важное го
сударственное дело.

Действительно, владельцы 
подсобных хозяйств в на
шей области обеспечивают 
не только себя и свои 
семьи, но продают государ
ству и на рынке мясо, мо
локо, картофель и другие 
продукты питания.

Вызывает удовлетворение 
тот факт, что за последние 
годы численность " скота в 
индивидуальном секторе 
увеличивается. Например, в 
нынешнем году в сравне
нии с 1980 годом поголовье 
крупного рогатого скота, и 
что особенно важно,—коров, 
возросло на 3 процента;' 
свиней стало больше , на 8, 
овец—на 11 процентов. Со

ответственно увеличилось и 
производство продукции.

Во многих селах и дерев
нях уже редко встретишь 
жителя, на подворье кото- 

. рого не было бы скота. К 
примеру, в Асиновском, 
Бакчарском, Кожевников- 
ском и Зырянском районах 
на 100 дворов приходится 
по 120—146 голов крупного 
рогатого скота и 48—59 ко
ров. В то же время в Том
ском, Каргасокском, Шегар- 
ском районах этот показа
тель по крупному рогатому 
скоту составляет лишь 57— 
91 голову, по коровам — 27 
—39 голов. Несколько со
кратилась численность ског 
та в подсобных хозяйствах 
населения в текущем году 
в Кривошеинском, Молча- 
новском и Каргасокском 
районах. Райисполкомы,
сельские Советы, руководи
тели предприятий, учреж
дений и совхозов этих рай
онов медленно перестраива
ют свою работу, с тем что
бы создать условия для ве
дения личного хозяйства 
каждому сельскому жите
лю.

— В связи с засухой ны
нешняя заготовка кормов

для общественного живот
новодства потребовала, как 
никогда, больших усилий, 
выкашивания дополнитель
ных площадей кормовых 
угодий. Будет ли возмож
ность населению обеспечить 
кормами свой скот?

— Действительно, небла
гоприятные погодные усло
вия, засуха сказались на 
урожае естественных и сея
ных трав. Однако благода
ря самоотверженному труду 
механизаторов, всех сель
ских тружеников, активной 
помощи рабочих и служа
щих промышленных пред
приятий и организаций, 
учащейся молодежи выко
шены дополнительные пло
щади на неудобицах. В сов
хозах и колхозах на сего
дня заготовлено грубых 
кормов на 30 процентов 
больше, чем в прошлом го
ду, работа по накоплению 
их запасов продолжается 
повсеместно. Без сомнения, 
есть все возможности для 
полного обеспечения грубы
ми кормами и скота, нахо
дящегося в личной собст
венности граждан.

Облисполком потребовал

от местных советских и 
сельскохозяйственных орга
нов, руководителей пред
приятий, организаций, сов
хозов и колхозов оказать 
населению всю необходи
мую помощь в заготовке 
кормов для подсобных хо
зяйств, выделить дополни
тельные площади сенокосов, 
обеспечить транспортом, 
механизмами.

Ставится задача — не до
пустить ни малейшего со
кращения поголовья, осо
бенно крупного рогатого 
скота. Наши угодья позво
ляют обеспечить каждый 
двор грубыми кормами. На
до только, как говорится, 
руки приложить, заготавли
вать сено и там, где его 
можно взять лишь вручную.

Что касается концентри
рованных кормов для под
собных хозяйств населения, 
то государство выделило их 
нашей области на III квар
тал текущего года в тех же 
количествах, что и в прош
лом году. Словом, нет. ни
каких оснований, чтобы 
хотя бы в одном личном 
хозяйстве не были созданы 
достаточные запасы кормов 
на зиму.

« Г Л А В Н О Е — СОХРАНИТЬ М И Р »
Л.  И.  Б р е ж н е в :  о б р а щ е н и е  к  ч и т а т е л я м

ж у р н а л а

ВАШИНГТОН. 20 августа. 
(ТАСС).. В праздничном 
оформлении вышел сен
тябрьский номер журнала 
«Совьет лайф» («Советская 
жизнь»). Этим номером 
журнал, издающийся с 1956 
года в соответствии с меж
правительственным соглаше
нием между Советским Со
юзом и Соединенными Шта
тами, отмечает свой 25-лет
ний юбилей. Юбилейный 
номер : открывается портре
том во всю полосу Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Прези
диума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежнева.

В обращении к читате
лям журнала Л. И. Бреж
нев пишет: Журнал «Совет
ская жизнь» вот уже чет
верть века знакомит амери
канцев с повседневной жиз
нью нашей страны, с ее 
успехами и проблемами, с 
надеждами и чаяниями со
ветского народа.

Справедливо говорят, что 
лучшее знакомство друг с 
другом способствует взаи
мопониманию. Достоверная 
информация особенно важ
на в настоящее время, ког-

« С о в е т с к а я  ж и з н ь »
да международная обстанов
ка осложнилась и советско- 
американские отношения 
подвергаются серьезному 
испытанию.

Советский Союз и Соеди
ненные Штаты Америки — 
две крупнейшие державы 
современности, и от отно
шений между ними во мно
гом зависит политический 
климат на всей. планете. 
Сейчас, как никогда, необ
ходим диалог. Что касается 
советской стороны, то она 
неизменно проявляет доб
рую волю к решению всех 
сложных и спорных проб
лем мирным путем, за сто
лом переговоров. Эта прин
ципиальная линия была 
вновь подтверждена на не
давнем XXVI съезде .КПСС, 
где была выдвинута широ
кая программа конкретных 
мер по оздоровлению меж
дународной обстановки и 
укреплению доверия между 
государствами. Советский 
Союз эту политику будет 
проводить настойчиво и по
следовательно.

Разумеется,4 это относится 
и к нашим отношениям с

Соединенными Штатами. 
Мы уже не раз подчеркива
ли, в том числе и публично, 
что не ищем противоборст
ва с Соединенными Штата
ми, не покушаемся на за
конные интересы вашей 
страны. Советский Союз хо
чет мира, сотрудничества, 
нормальных, основанных на 
взаимном доверии отноше
ний между нашими страна
ми. Поэтому мы предлагаем 
Соединенным Штатам чест
ные. конструктивные . пере
говоры, поиск взаимоприем
лемых решений практиче
ски по всем крупным суще
ствующим между нами воп
росам.

Мы убеждены, что чело
вечество может и должно 
жйть без постоянной трево
ги, избавиться от разори
тельных трат на вооруже
ние, а главное — сохранить 
мир для нынешнего и буду
щих поколений. Разрешите 
заверить вас в том, что с 
советской стороны будет 
сделано все возможное для 
этого, и пожелать счастья и 
процветания американскому 
народу.

К кормам— по-хозяйски
В последний месяц лета 

хозяйства интенсивно заго
тавливают корма. Продол
жается косовица трав, по
доспели силосные культуры, 
на фуражные склады зак
ладываются пожнивные ос
татки.

По данцым ЦСУ СССР, 
на 17 августа сеяные и ес
тественные травы скошены 
с площади 71,4 миллиона 
гектаров. Многие хозяйства 
Украины, Казахстана, Мос
ковской, Калининской и 
Ивановской областей заго
товили в достатке сена. В 
целом по стране его припа
сено 54,9 миллиона тонн — 
значительно больше прош
логоднего.

Продолжается закладка 
сенажа. Выполнили планы 
его заготовки колхозы и 
совхозы Приморского и Ха
баровского краев, Астрахан
ской, Калининградской,
Томской областей.

Большое внимание уде
ляется качеству корма. В

этом году многие хозяйства 
оснастили лаборатории при
борами, которые позволяют 
определять состояние сена, 
сенажа и силоса и опера
тивно влиять на изменение 
технологии их приготовле
ния и хранения.

При закладке силоса 
предпочтение отдается ком
бинированному, который го
товится из зеленой массы 
высокобелковых растений и 
заменяет фуражное зерно. 
Хорошо налажено его при
готовление в хозяйствах 
Белоруссии и Эстонии. В 
целом по стране силоса за
ложено более 22 миллионов 
тонн, в том числе 4,2 мил
лиона тонн обогащенного 
карбамидом и другими 
синтетическими азотсодер
жащими добавками.

Травяной муки искусст
венной сушки и других ис
кусственно обезвоженных 
зеленых кормов произведе
но 5,1 миллиона тонн.

(Корр. ТАСС).

КОРОТКИЕ СООБЩЕНИЯ

М Ы - И З  НОВОГО ВАСЮГАНА
Олег Иванович Дахновский — вышкомонтажник. 

Бею трудовую жизнь он знает эту и только эту про
фессию и достиг в ней вершин профессионализма. Че
тырнадцать лет работы в Западной экспедиции сродни
ли его с нарымским краем, сделали патриотом и Но
вого Васюгана, и экспедиции, и бригады. Вы видите 
Олега Ивановича на верхнем снимке.

На нижнем фото — бурильщик Николай Тимофеевич 
Мартынов. Он трудится в бригаде по опробованию 
скважин вот уже шестнадцать лет. Больше сотни сква
жин испытано с его участием на территории работ 
Западной экспедиции. Многие из них оказались про
дуктивными—так что один тоЛько бурильщик Нико
лай Мартынов дал стране многие и многие тысячи тонн 
нефти.

Западная НГРЭ славится стабильностью рабочих и 
инженерно-технических кадров. Дахновский и Марты
нов с гордостью причисляют себя к ветеранам, пред
приятия.

Фото В. Кровельщикова.
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ОБ ОТКРЫТИИ СЕДЬМОЙ СЕССИИ ОБЛАСТНОГО 
СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ СЕМНАДЦАТОГО 

СОЗЫВА

Седьмая сессия областного Совета народных депута
тов открывается 25 августа 1981 года, в Ю часов, в боль
шом зале Дома политического просвещения обкома 
КПСС (ул. Карла Маркса, 14).

ПО СОВЕТСКОМУ СОЮЗУ

•  ТАШКЕНТ
Профилактический уход и 

наладку оборудования ферм 
И’ животноводческих ком
плексов трех районов Таш
кентской области взяла на 
себя станция технического 
обслуживания, вступившая 
б строй в поселке Карасу. 
Она оснащена конвейерной 
линией для демонтажа, ре
гулировки и сборки доиль
ных аппаратов, вакуумных 
насосов и другого оборудо
вания. Станции такого типа 
к концу пятилетки намече
но создать во всех областях 
Узбекистана, 

ф КАЛИНИНГРАД 
«Экономная экономика»-— 

так называется курс, кото
рый будет изучаться во 
мнбгих школах основ марк
сизма-ленинизма в Кали
нинградской области. В ос
нову его положены матери
алы XXV I съезда КПСС. 
Подготовка к новому учеб
ному году широко разверну
лась во всех партийных ор
ганизациях. На семинарах 
особое внимание уделяется 
изучению опыта работы луч
ших пропагандистов, приме
нению на занятиях актив
ных форм — проведению 
диспутов, дискуссий, конфе
ренций.

•  БИРЖАЙ
Передвижная ярмарка

школьных товаров органи
зована по инициативе депу
татов в Биржайском районе 
Литвы. Автолавки коопера
торов принимают предвари
тельные заказы на одежду 
и обувь для ребят, школь
ные принадлежности и дру
гие товары. Выполняя на
казы избирателей, депутаты 
изыскивают и другие резер
вы улучшения обслужива
ния сельского населения. В 
частности, районный Совет 
кооперирует средства кол
хозов и совхозов на строи
тельство объектов социаль
но-культурного назначения.

•  ЛЕНИНГРАД 
Газоперекачивающая ус

тановка изготовлена в объ
единении «Ленинградский 
металлический завод». Сего
дня завершена отгрузка аг
регата на трассу газопрово
да, связывающего север 
Тюменской области с цент
ром страны.

ф МИНСК
Ведущим направлением

вузовской науки Белоруссии 
сталб улучшение качества и 
увеличение выпуска товаров 
массового спроса. Сегодня 
на минской трикотажной 
фабрике «Прогресс» изготов
лена партия пушистых сви
теров, кофт из необычной 
высокообъемной пряжи. Это 
— продукция аэродинами
ческой «пряхи», изобре
тенной в Витебском техно
логическом институте легкой 
промышленности. В ее каме
ре вихревые струи мгновен
но скручивают и переплета
ют с синтетической нитью 
любые натуральные волок
на — шерсть, хлопок, лен. 

ф КУЙБЫШЕВ 
Мечта первоклашек—кра

сивая коробка в виде боль
шой книги, наполненная 
тетрадками, карандашами, 
счетными палочками, плас
тилином и множеством 
других, очень нужных 
школьникам предметов, 
пользуется в эти' дни осо
бым спросом в магазинах 
Куйбышева и Других горо
дов Поволжья. Свыше 
40 тысяч таких набо
ров подготовили к 1 сен
тября работники Куйбышев
ской фабрики беловых то
варов. Значительно увели
чился на предприятии вы
пуск и друтих школьных 
принадлежи остей,

(20 августа. ТАСС).
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ПИСЬМА
КОММУНИСТОВ

в  ОТВЕТЕ
КАЖДЫЙ

Многими заботами живут 
коммунисты нашей партий
ной группы. В числе дру
гих проблем нас сейчас, 
пожалуй, более всего беспо
коят бесхозяйственность и 
качество продукции. Как 
действовать у себя, на уча
стке? Конечно, мы убежда
ем людей, ставим какие-то 
вопросы перед руководст
вом цеха, партийным бюро. 
Но главным нашим оружи
ем стал личный пример 
коммуниста. Он и помогает 
привлекать к нашим за
ботам коллектив.

Партийные собрания мы 
проводим, как правило, с 
участием всех намазчиц. 
Tai4 было, когда мы при
звали особое внимание 
уделить бережному отноше
нию к материалам. И не 
зря, Из года в год, из ме
сяца в месяц мы работаем 
все экономнее, хотя, чест
но говоря, еще полного 
удовлетворения нет.

В этом важном деле тон 
задает В. А. Пузако, наша 
лучшая работница. Она, 
как руководитель группы 
народных контролеров, по
стоянно следйт За осуще
ствлением мер но эконо
мии, бережливости, забо
тится о качестве продук
ции. Результаты проверок 
народных контролеров мы 
обязательно обсуждаем
на собрании партгруппы, 
постоянно возвращаемся к 
проверке принятых реше
ний. Ставим в пример ком
мунистов — они-то всегда 
активны. Взять Л. Г. Ж ел- 
норовйч. Ей всегда удает
ся организовать людей, до
биться выполнения данного 
ей поручения, ведь она 
сама — одна из лучших.

После X X V I съезда пар
тии, когда передовики Мо
сквы  и Ленинграда, деле
гаты съезда призвали раз
вернуть социалистическое 
соревнование за выполне-

А  р е

ние планов первого года 
пятилетки к 64-й годовщи
не Великой Октябрьской 
социалистической револю
ции, в нашем коллективе 
стало немало их последовате
лей. Вслед за В. А. Дуза- 
ко высокие обязательства 
приняли Р. И. Бутенко, 
Т. Е. Кузьмина, Т. И. Яр
кина.

Наши передовики, как 
правило,—наставники. Кан
дидатуру каждого мы об
суждаем на собрании парт
группы, предварительно 
посоветовавшись с брига
дирами, комсомольцами.
Особой благодарности за
служивают Г. А. Ма- 
тусевич, Р. И. Бутенко, 
В. А. Пузако. Они воспита
ли немало молодых, став
ших передовиками произ
водства, активистами в об
щественной работе. Луч
ших из них приняли в 
партию. Коммунистами ста
ли Вера Прокудин-а, Галина 
Женекова, Нина Зорина. 
Эти девушки без отрыва от 
производства получили
среднее образование. Они 
сами стали опорой кол
лектива, помогают в вос
питании молодежи.

Но успокаиваться не при
ходится. Еще бывают слу
чаи нарушений трудовой 
дисциплины. Сейчас мы 
особое внимание уделяем 
улучшению условий быта 
на производстве. Наши 
предложения приняты ру
ководством цеха и осуще
ствляются. Но вот механи
зацией технологических
процессов руководители це
ха занимаются слабо. По
этому мы входим с кон
кретным предложением в 
партбюро цеха.

Одним словом, активность 
партгруппы — залог наше
го успешного продвижения 
вперед.

Л. КОРОБОВА,
партгрупорг участка на
мазки цеха № 6 завода 

резиновой, обуви,

з е р в
не использован...

Весомый вклад в строи
тельство судов в корпусно
сварочном цехе Самусьского 
судоремонтно-судостроитеда.;- 
ного завода вносит брига
да с у д о с б о р щ и к о в ,
возглавляет которую ком
мунист, кавалер ордена 
Трудового Красного Знаме
ни Анатолий Александро
вич Безгодкин. Коллектив 
изготавливает крупные уз
лы судов: надстройки тепло
ходов, корпуса и надстрой
ки бункеровочных станций, 
собирает корпуса плавучих 
кранов. В  течение несколь
ких лет бригада перевыпол-, 
няет ежедневные задания в 
полтора раза. Соревнуясь с 
известной в Западно-Сибир
ском речном пароходстве 
бригадой В. Кондратьева, 
коллектив нередко выходит 
в лидеры. Успеху судостро
ителей сопутствуют не толь
ко опыт и мастерство. Ва
жна инициатива членов 
партии. Работает на брига
ду их авторитет. Не слу
чайно на недавнем откры
том партийном собрании 
Самусьского СРЗ, говоря о 
роли коммунистов в выпол
нении решений X X V I , съез
да КПСС, секретарь парт
кома С. А. Бондаренко дал 
высокую оценку тем, кто 
трудится в корпусно-сварочг 
ном цехе.

И все-таки эффект сорев
нования неизмеримо бы воз
рос, будь оно хорошо орга
низовано. На том же. пар
тийном собрании все одоб
рили выступление секретаря 
партийной организаций цеха 
А. И. Бунькова. Андрей 
Иванович принципиально 
говорил о недостатках в 
организации трудового со
перничества. То же соревно
вание между бригадами 
шло бы интереснее, если бы

об итогах его писала стен
ная газета.

— Но сегодня приходится 
отмечать, что примитивна в 
цехе даже наглядная аги
тация...

Выступление А. Бунько
ва было самокритичным. 
Конечно, цеховая -парт
организация должна конт
ролировать работу мест
ного комитета, занимающе
гося организацией соревно
вания. Это, кстати, . и дела
лось. Но беда в том, что 
иные коммунисты предпочи
тают сглаживать острые 
углы, закрывают глаза на 
недостатки товарищей. Кри
тика в адрес месткома раз
дается частенько, но она 
пока мало помогает.

Иногда это вроде заколдо
ванного круга. На собрании 
коммунисту сделано заме
чание, принято постановле
ние, и... неизвестно, как че
ловек выполняет поручен
ное. Наконец, на одном из 
собраний вновь критикуют, 
обязывают... В  партийной 
организации орса, как и во 
многих других, такой круг 
разорван просто. Здесь ре
гулярно, сообщила секре
тарь А. А. Надысева, пла
нируются отчеты коммуни
стов.

— Каждый имеет партий
ное поручение. А о том. как 
оно выполняется, комму
нист отчитывается не ме
нее одного раза в год. Есте
ственно, эта мера дисципли
нирует людей.

Отчего бы такую форму 
контроля не применить по
активнее в корпусно-сва
рочном?

Д. РАГОЗИН, 
директор Дома культуры 
Самусьского судорсмонт-
но - судостроительного 

завода.

ГВАРДЕЙЦЫ ЖАТВЫ-81 Л11Ш1Ш111111111Н1П1111ШШ111Ш1(ШП!Ш1и1Ш1Ш!ШИШ1ПИ1Н111ШНт1П1Ш<Ш1ИШШЦ1

ПРЕДАННОСТЬ ЗЕННЕ
С матерью механизаторов 

Болтенко, что живут в Бор- 
зуновке, Надеждой Алексе
евной, встретились мы уже 
вечером. Все мужчины — 
отец Яков Павлович и двое 
сыновей, Александр и Игорь', 
—■ в поле. Средний сын, 
Олег, недавно ушел в ар
мию.

— Еще мальчонкой помо
гал он отцу на комбайне,— 
улыбнулась Надежда Алек
сеевна. •— В прошлом году 
в совхозе ему уже дойерили 
технику. А Саше было все
го четырнадцать, когда в 
первый раз косил за отца.

Росли они трудолюбивы
ми, с малых лет старались 
помочь по хозяйству. Сено 
косить или дрова заготав
ливать ходили Болтенко 
обычно всей семьей, всей 
артелью, как любят шутить 
они. Олег и сейчас, служа 
в армии, иногда пишет: 
«Покосил бы на комбайне...» 
Младший, Игорь, третий год 
с отцом в поле. Работал и 
самостоятельно. С детства 
ребятам разрешали многое 
делать рамим. Так уж  заве
дено в семье Болтенко.

...Разговаривали мы с На
деждой Алексеевной во дво
ре на лавочке, потому что 
ей нужно было посматри
вать печь в бане. Специаль
но каждый день топит для 
мужа и сыновей. Во’г и ба
ня готова, а механизаторов 
все нет...

Небо словно опустилось 
немного над Борзуновкой, 
чтобы звезды ярче освеща
ли поля, тем самым помо
гая на жатве. Деревушка 
замерла. Не слышно больше 
голосов людей, только из
редка где-нибудь в конце 
деревни залает разбужен
ная собака. И снова тиши
на. Но не спят жены и ма
тери механизаторов. Ждут 
своих к ужину. И наконец, 
заслышав гул одинокой ма
шины, с улыбкой выходят 
встречать их к воротам.

Уставший, пыльный, в 
спецовке, мокрой от пота, 
вошел в дом отец семейст
ва Яков Павлович. За ним

дружно, словно молодые
дубки, вошли Болтенко
младшие — Александр и 
Игорь. Оба рослые, светло
волосые, голубоглазые — 
наверное, в мать. От отца 
же какая-то степенность, 
деловитость в разговорах. 
Саша уже второй год после 
армии, недавно женился.
Жена Тамара работает^ в 
конторе секретарем, * сам 
же в обычное время — шо
фером, а в жатву садится, 
как. отец, на комбайн.

Игорь только в этом году 
окончил десятилетку. И, как 
оба брата, хочет пойти по 
отцовской линии.

— Сам учу их своему де
лу, — говорит Яков Павло
вич. — Я  рад за  сыновей. 
Стараются работать в пол
ную силу.

Ему недавно исполнилось 
сорок пять. Как жил все 
эти годы?

— Сам я из деревушки 
Пичугино, тут рядом она 
была, •— начал Яков Павло
вич рассказывать о себе, — 
сейчас ее уже нет. Отец 
умер рано. Окончил я всего 
четыре класса. С четырнад
цати работал прицепщиком. 
Потом дали в' колхозе ком
байн старой марки «Комму
нар». А после окончания в 
1957 году Асиновского учи
лища, куда был послан от 
колхоза, получил новую 
технику—теперь уже «Ста
линец». С тех пор и рабо
таю механизатором. Чет
верть века уже.

В  этом году и другой 
юбилей у Якова Павловича 
— двадцатипятилетие суп
ружеской жизни с Надеж
дой Алексеевной.

На вопрос, какое, по его 
мнению, основное качество 
должно быть присуще меха
низатору сегодня, Яков 
Павлович ответил:

— Главное — это ж ела
ние работать с душой, с 
полной выкладкой.

В звене Якова Павловича 
шесть человек. Все намного 
моложе его. И Петр Гри
горьев, и Александр В а
сильев, и Леонид Петров, и

Сергей Карлюко®, к  сын 
Александр считают его на
ставником. Обращаются за 
советом и за помощью. Он 
ж е объяснит, что нужно, 
поможет, а иногда и пожу
рит, если заслужат, — без 
этого тоже нельзя. Любит 
повторять: поучится, пому
чится, зато потом трудно 
не будет. И он прав: хоро
шо ничего сразу не полу
чается.

Яков Павлович постоянно 
в передовиках ходит. Вот 
его результаты на двад
цатое августа: с начала
крсовицы им намолочено 
1.362 центнера, в среднем «за 
день — 178—-180. Сьгн его, 
Александр, недалеко отстал: 
972 и 160 центнеров. Иногда 
намолоты Александра за 
день оказываются больше, 
чем у отца.

Говорят, опыт приходит с 
годами, но тут можно по
спорить с этим утверждени
ем: Александру всего двад
цать два, а он опытней 
иных старых механизато
ров. Сказывается отцовское 
обучение. Яков Павлович за 
свою долгую трудовую 
жизнь хлебороба был не 
раз премирован совхозом, с 
сыновьями его по телеви
дению показывали, имеет 
знаки победителя соцсорев
нования, правительственные 
награды: орден Трудового 
Красного Знамени, орден 
Трудовой славы III степени. 
В 1975 году Я. П. Болтенко 
присвоены сразу два звания 
—- ударника девятой пяти
летки и ударника коммуни
стического труда.

Но, пожалуй, с особой 
гордостью показывал Бол- 
тенко-отец вымпел «Побе
дителю соцсоревнования се
мейных экипажей в ж ат
ве-80», врученный их рабо
чей династии.

— Главное, что отличает 
механизаторов Болтенко, ■— 
трудолюбие, — сказал ди- ■ 
ректор совхоза «Светлый» 
В. А. Деликов. — Это в них 
заложено с детства.

Н. МЕРЗЛЯКОВА.
К ож евн и ковски й  район.
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По-ударному работает в первом году пятилетки брига
да по сборке корпусов Моряковского судоремонтно-су
достроительного завода, возглавляемая Александром 
Федоровичем Тогущаковым. Свои производственные за
дания коллектив выполняет на 120—130 процентов.

ИА СНИМКЕ: бригадир А. Ф, Тогущаков.

Фото Н. Митикасова.

С О В Е Р Ш Е Н С Т В О В А Т Ь  

ИДЕОЛОГИЧЕСКУЮ РАБОТУ

ВЫСОКИЕ
НАГРАДЫ

Президиум Верховного 
Совета СССР Указом от 7 
августа 1981 года за 
успехи, достигнутые в вы
полнении заданий десятой 
пятилетки и социалистиче
ских обязательств, награ
дил орденами и медалями 
СССР большую группу ра
ботников учреждений и 
предприятий культуры, дея
телей литературы и искус
ства.

В том числе по Томской 
области:

ОРДЕНОМ
ДРУЗКБЫ НАРОДОВ
Ефимову Евгению Михай

ловну — заведующую 
Колпашевским музеем-фи
лиалом Томского областно
го краеведческого музея.

ОРДЕНОМ 
«ЗНАК ПОЧЕТА»

Аркина Аркадия Ароно
вича — артиста Томского 
областного драматического 
театра имени В. П. Чкало
ва.

Станишевского Евгения 
"Георгиевича — преподава
теля Томского культурно- 
просветительного училища.

Тазарачеву Надежду Пор- 
фирьевну — заведующую 
отделом культуры , исполко
ма Первомайского районно
го Совета народных депу
татов.

МЕДАЛЬЮ 
«ЗА ТРУДОВУЮ 

ДОБЛЕСТЬ»
Бортникову Лидию Анд

реевну — старшего библи
отекаря Варгатерской сель
ской библиотеки-филиала 
централизованной библио
течной системы Чаинского 
района.

Максимова Виталия Ва
сильевича — артиста Том
ской областной филармо

нии.

Вышел в свет сборник 
«За высокое качество и 
действенность идеологиче
ской работы». В нем публи
куются материалы Всесо
юзного семинара-совещания 
идеологических работни
ков, состоявшегося в Мо
ск ве-20—25 апреля 1981 го
да. На нем были обсужде
ны ход изучения и про
паганды Отчетного доклада 
ЦК КПСС, документов 
X X V I съезда партии, пути 
перестройки идеологической 
работы в соответствии с 
указаниями товарища Л. И. 
Брежнева.

В докладах и выступле
ниях участников семинара- 
совещания обобщен опыт 
работы по повышению к а - s 
чества и эффективности 
идеологической, политико- 
воспитательной работы,
проанализированы недо
статки, определены перво
очередные задачи партий
ных организаций по пре
творению в ясизнь устано
вок X X V I съезда КПСС.

Сборник выпущен Полит
издатом.

(ТАСС).

НА СТРАЖЕ СОЦСОБСТВЕННОСТИ С Ч У Ж О Г О  ПОЛЯ
С каждым днем улучша

ется снабжение Томска обо- 
щахш. Уже не нуйсно идти 
на ркшоК за огурцами, 
морковью. капустой. Все 
это есть в магазинах, да и 
стоит копейки. Только од
них! сойХОЗЬм «Степанов- 
сКйй* поставлено в город 
более 1.000 тонн овощей и 
300 тонн картофеля.

Но н*^оторые горожане, 
побывав, на рыбалке 'или в 
лесу, при возвращении до
хши. прямо скажем, вору
ют с совхозных полей ово
ща и везут иной раз Меш
ками,

В августе рейдовой бри- 
гаДбй милйНйи; возглавляе
мой старших! инспектором 
УВД облисполкома Г. В. 
Горбовским и инспектором 
уголовного розыска Том
ского РОВД В. В̂. Сафоно
вым, задержано несколько 
таких воров.

Болес 12 килограммов 
огурцов, например, было 
изъято у электрика ремонт
ных мастерских Академго
родка П. П. Лукашенко. В 
два раза больше было в 
мешке 'у  нигде не работа
ющего и не прописанного 
В. Н. Гониченко. Карто
фель и , морковь обнаруже
ны в рюкзаках инженеров 
конструкторского бюро од
ной из проектных органи
заций А. В. Рожкова и 
В. В. Ферапонтова.

Пришлось сотрудникам 
милиции на мотоцикле до
гонять «Москвич», водитель 
которого на требование 
милиционера в форме и с 
жезлом — остановиться — 
объехал его и прибавил га- 
■зу. Хозяином задержанной 
машины оказался В. Ф. 
Бондаренко, учитель школы 
№ 52 (житель Басандайки), 
а пассажирами его были

несовершеннолетний сын 
Игорь, токарь ПАТП-1 
В. И. Коваленко и шофер 
радиотехнического завода 
Г. В. Стрыгин. В багажни
ке машины оказалось 4 
килограмма моркови и 32 
килограмма капусты.

Бон'даренко-старшему не 
отделаться общественным 
порицанием или штрафом, 
а придется отвечать как 
организатору коллективно
го хищения, а также за во
влечение в воровство свое
го несовершеннолетнего сы
на.

На машине 59—24 ТОК 
был задержан шофер 
ПМК-6 К. К. Скомаров- 
ский с дружками — кра
новщиком ПМК-6 А. С. 
Чельниковым и работни
ком стройбригады совхоза 
«Степановский» В. Н. Яку
ниным. Спиртным они за
паслись, на закуску реши

ли нарвать совхозных 
огурцов.

Как на собственные уго
дья, приехал с женой на 
совхозное иоле шофер 
совхоза «Мирный» А. В. 
Засухин на грузовой ма
шине 13—25 ТОМ. Не морг
нув глазом, скосил он ли
товкой примерно копну зе
леного гороха и уложил в 
кузов.. Тут-то его и задер
жали СОТРУДНИКИ МИЛИЦИИ.

В шесть часов утра 15 
августа были задержаны с 
20 килограммами моркови 
грузчик железнодорожного 
ресторана А. Д. Пимкин и 
с огурцами — нигде не ра
ботающий Ю. Н. Бызов. 
Хорошая семья у Юрия 
Николаевича. Сын — инже
нер-металлург и дочь -— 
стюардесса — живут в Но
вокузнецке, жена работает 
телеграфисткой в аэропор
ту Томска, Хорошая квар

тира. Живут в достатке. Но 
обуяла главу семьи тяга 
к чужому, бросил работу, 
живет на иждивении жены, 
решил помочь семье не са
мым лучшим образом.

— Большой ущерб на
носят хозяйству эти мел
кие жулики, — сказал сек
ретарь парткома совхоза 
Иван Дмитриевич Емелья
нов. — Одно дело — во
руют, так еще и сколько 
портят на корню. В сов
хозе организовано дежур
ство звеньевых, дружинни
ков. Ловят нарушителей, 
штрафуют, передают дела 
в товарищеские суды, но, 
видно, мер этих недоста
точно. Нужно принимать 
более строгие. Ведь они 
крадут не только овощи, но 
и чужой труд, наносят не 
только материальный, но и 
моральный ущерб.

В. КАЗНИН.

Овощи—сверх плана
Успешно трудится в первом 

году новой пятилетки бригада 
коммуниста М. А. Гилевой из 
овощеводческого совхоза «То
мич». Полугодовой план сбора 
овощей был выполнен на 126 
процентов. А передовые теп
личницы этого коллектива 
X. И. Салимова, М. И. Ники
форова, В. Г. Жидова, Н. Е. 
Филимоненко, Е. А. Федорова, 
Е. Ф. Живуцкая досрочно 
справились с годовым планом 
производства огурцов.

НА СНИМКАХ- (слева на
право): бригадир М. А. Гиле
ва с тепличницами X. И. Са
лимовой и М. И. Никифоровой; 
тепличница В. Г. Жидова.

Фото И. Митикасова.

И Н Т Е Р Е С Н
МИНСК, 20 августа. 

(Корр. ТАСС П. Побоко). 
Снизить расход зерна на 
фураж, заготовив- для об
щественного животноводст
ва грубые и сочные корма, 
решили земледельцы Бело
руссии. Они взяли на воо
ружение опыт колхоза «Ле
нинский путь» Слуцкого 
района, который начал се
годня заготовку кормов в 
счет второй годовой нормы. 
Достаток фуража из травя-

ПО СДБМ М  НАШИХ 
В Ы С Т У П Л Е Н И Й

«КЛЕВЕТА»
30 июня «Красное знамя» 

опубликовало статью «Кле
вета», в которой рассказы
валось о нездоровом мо
ральном климате в коллек
тиве санэпидстанции желез
нодорожной станции Томск- 
11. Вот что ответила ре- 
дакции секретарь Октябрь
ского райкома КПСС Н. Н. 
Ларичева.

В  коллективе медицин
ского объединения станции 
Томск-И состоялось откры
тое партийное собрание, на 
которое были приглашены 
представители Октябрьско
го райкома партии, глав
ный врач санэпидстанции 
Тайгинского отделения до
роги А. Г. Забродина, ин
структор райпрофсожа
Т. А. Ельцова. Собрание 
отметило, что изложенные 
в статье факты подтверди
лись. В  коллективе сан
эпидстанции слабо постав
лена воспитательная рабо-  ̂
та. Партийная организация 
недостаточно осуществляет 
контроль за деятельностью 
администрации. Коллектив 
санэпидстанции недостаточ
но участвует в обществен
ной жизни района.

Партийное собрание обя
зало партийное бюро, мест
ный комитет, администра
цию медобъединения вы 
работать > конструктивные 
меры для устранения не
достатков, создания -здоро
вого морально-психологи
ческого климата в коллек
тиве.

Собрание осудило непра
вильные действия предсе
дателя местного комитета 
М. А. Евтюшкиной, замес
тителя главного врача 
А. И. Третьяковой, указало 
на нарушения трудового 
законодательства и приняло 
решение просить райпроф- 
сож Кемеровской железной 
дороги дать этому факту 
принципиальную оценку и 
привлечь М.' А. Евтюшкину 
и А. И. Третьякову к от
ветственности.

Отмечены беспринцип
ность, безынициативность 
главного врача Г. Г. По- 
лынского.

Отдел пропаганды и аги
тации райкома КПСС 
взял под контроль выпол
нение постановления пар
тийного собрания медобъ
единения.

«ПОЧЕМУ НЕ 
В ФИРМЕННЫЙ?»

Под таким заголовком в 
№ 168 21 июля с. г.
опубликована критическая 
корреспонденция, в кото
рой рассказывалось о недо
статках в  работе хлебного

ы И опыт
ниетой массы позволил хо
зяйству пересмотреть свои 
возможности по продаже го
сударству хлеба и отпра
вить его на приемные пунк
ты почти вдвое больше пла
на.

И другие хозяйства райо
на, который неоднократно 
выходил победителем в рес
публиканском соревновании 
за увеличение производства 
молока и мяса, делают все 
для того, чтобы сократить

фирменного магазина № 14. 
Редакция получила ответ 
за подписью исполняюще
го обязанности директо
ра горхлебторга В. Г. Му- 
сохрановой. Она сообщает, 
что корреспонденция об
суждена на открытом пар
тийном собрании коллек
тива торса.. Работникаа_ма
газина обязали:

— делать более реаль
ными, с учетом спроса по
купателей заявки на хле
бобулочные изделия;

— соблюдать сроки при
ема и реализации хлеба;

— усилить контроль за 
качеством принимаемой 
продукций;

— постоянно вести рабо
ту по бережному отноше
нию к хлебу и экономии 
хлебных ресурсов.

На собрании намечены 
меры и по повышению 
культуры обслуживания. 
Как они выполняются? С 
таким вопросом наш кор
респондент обратился к 
заместителю директора 
фирменного магазина Н. К. 
Новокшоновой.

Выступление газеты 
помогло коллективу крити
чески взглянуть на свою 
работу, .— сказала она. — 
Улучшили оформление тор
гового зала. Прикрываем 
хлеб полиэтиленовой плен
кой, есть «Уголок хозяйки». 
Готовим выставку-продажу. 
Отмечу, что стабилизируют
ся наши отношения с по
ставщиками. Уменьшился 
брак, хлебокомбинат идет 
навстречу многим нашим 
просьбам. Только одна сей
час претензия: по-прежне
му нарушается график ноч
ного завоза хлеба. Достав
ляют его не в 4—5 часов, 
а в 23—24, то есть поздним 
вечером. К утру хлеб чер
ствеет.

По мнению заведую
щей торговым отделом гор
хлебторга А. Д. Хрущевой, 
сквозной график очень 
трудно скорректировать. Но 
тогда и горхлебторгу, и 
хлебокомбинату, и авто
колонне № 2042 надо луч
ше следить за тем. чтобы 
он выполнялся. Это в 
интересах фирменного, в 
интересах 'многих томичей.

«ПОМОГИТЕ
ПОТОКУ!»

Статья «Помогите пото
ку!», опубликованная 25 
июля, обсуждена руководи
телями и партийным'и орга
низациями СУ-12 и СМУ-5 
Химстроя, треста Промме- 
ханомонтаж, МСУ-74, а так
ж е на заседании централь
ного штаба подрядных бри
гад управления Химстрой. 
Критика, высказанная в ста
тье, признана правильной. 
Сейчас на хозрасчет в сос
таве технологического пото
ка по строительству брой
лерной фабрики и теплич
ного комбината переведены 
бригады В. А. Молокова 
(СУ-12), А. П, Соколова,

использование на корм ско
ту фуражного зерна, увели
чив запасы сена, силоса, се
нажа, травяной муки. Их 
производство растет за счет 
второго укоса трав и убор
ки кукурузы, а также си
лосования соломы вместе с 
зеленой массой кукурузы, 
ботвы сахарной свеклы, ово
щей и картофеля. 80 про
центов заготовленных кор
мов по содержанию пита
тельных веществ отнесены 
к первому и второму клас
сам.

Т    ■uuM-.-.xo. 1-^
А. М. Петрова и Г. А. Глоба 
(МСУ-43), В. С. Астраханце
ва и С. М. Плохотнюк 
(СМУ-5).

Численность рабочих в 
этих коллективах доведена 
до расчетной.

X . АСАИНОВ, 
главный инженер уп- 

"  равления -строительства, 
Химстрой.

«СТЕПЕНЬ
ГОТОВНОСТИ»

Эта корреспонденция, 
опубликованная в  «Красном 

I знамени» 30 июля, рас
смотрена на заседании 
группы Зырянского район
ного штаба по транспорту 
и на заседании правления 
колхоза «Россия». Факты, 
указанные в публикации, 
признаны правильными. 
Всем ответственным за 
транспорт лицам предло
жено ежедневно доклады
вать о степени его готовно
сти и занятости. На засе
дании правления колхоза 
«Россия» принято решение 
закрепить за привлечен
ным транспортом члена 
правления колхоза.

Правление потребовало от 
председателя колхоза Г. И. 
Дроздова принять дополни
тельные меры для высоко
производительной работы 
привлеченного транспорта. 
Корреспонденцию предло
жено также обсудить на -за
седаниях правлений других 
колхозов и на собраниях 
водителей привлеченного 
транспорта.

И. ВЕЛЬТМАНДЕР,
первый , секретарь Зы

рянского райкома КПСС.

«ПЕРЕД ПЕРВЫМ 
ЗВОНКОМ»

Под таким названием 24 
июля была опубликована 
критическая корреспонден
ция, в которой рассказыва
лось о ходе строительства 
новой школы в Томске.

Как сообщили редакции 
из Томского горкома КПСС, 
вопросы, поднятые в публи
кации, рассмотрены на бю
ро горкома партии. Хозяй
ственные руководители пре
дупреждены о персональной 
ответственности за безус
ловный ввод школы и дру
гих запланированных объ
ектов в установленные сро
ки.

На строительстве школы 
создан штаб под руководст
вом председателе гориспол
кома Н. Г. Черкашина.

Меры по концентрации 
сил на стройке, принятые, 
рзжоводством треста Томек- 
жилстрой, позволили значи
тельно сократить отстава
ние. В  настоящее время на 
школе работает более 150 
человек.

Руководство треста Томск- 
жилстрой гарантирует, ' что 
школа к  началу учебного 
года будет готова принять 
учащихся.
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ОПУБЛИКОВАННЫХ 
статьях подчеркива

ется, что на Том
ской карандашной фабрике 
нерационально используется 
древесина кедра. По мне
нию авторов, полезный вы
ход карандашного кедра 
при разработке лесосек 
очень низкий (всего 12 
процентов от общего объ
ема заготовленного кедра) и 
должен быть увеличен в 
три и более раза, а при 
переработке древесины на 
фабрике необходима уве
личить выход карандашной 
дощечки и резко сократить 
отходы производства. Все 
это правильно и . очень 
важно. Однако, что надо 
сделать конкретно для то
го, чтобы резко сократить 
рубки кедра и одновремеи- 

' но обеспечивать сырьем 
карандашную фабрику, ав
торы не указывают. .
. Эти предложения, с на
шей точки зрения, не име
ют практического значе
ния. Поэтому в настоя
щей статье имеется в ви
ду обосновать расчетами 
предлагаемые мероприятия.

По данным лесоустройст
ва и таксации лесосек, 
средний объем заготовляе
мого кедрового хлыста со
ставляет 0,624 кубометра 
при длине его товарной 
части 21 метр. Из такого • 
хлыста, если его рацио
нально разделать на сорти
менты, получается четыре 
бревна, из которых три 
имеют длину по 5,5 метра 
и одно бревно — 4,5 метра. 
Особо ценными для получе
ния карандашного кедра 
являются первое комлевое 
бревно, имеющее объем 
0,3, и" второе — с объемом 
0,21 кубометра, третье и 
четвертое бревна для ка
рандашного производства 
совершенно непригодны.

На основании многолет
ней практики установлено, 
что первые комлевые брев
на. до 45 процентов пора
жены пороком «крень», и 
поэтому эта часть также 
не годится. Во вторых 
бревнах 30 процентов дре-

В газете «Красное знамя» был опубликован ряд статей, 
посвященных проблеме сибирского кедра. Проявляя за
боту о сохранении и приумножении лесных богатств, 
авторы вносят деловые предложения. Они касаются со
кращения рубок кедра, применения прогрессивных тех
нологий, более совершенной техники, упорядочения ме
тодов определения расчетной лесосеки...

Сегодня на страницах газеты выступают ветераны 
лесной промышленности области.

весины первого, второго и 
третьего сортов может быть 
использовано.

Отсюда следует, , что в 
каждом заготовленном хлы 
сте указанного объема со
держится древесины, 1 год
ной для карандашного про
изводства, 0,228 кубометра, 
или 36,6 процента от об
щего объема хлыста.

Для удовлетворения по
требностей фабрики сырь
ем необходимо 130 тысяч 
кубометров, допуская, что 
будут использоваться толь
ко первые комлевые брев
на (с ограниченной сучко
вой зоной). В  этом случае 
ежегодная заготовка соста
вит 490 тысяч кубометров, 
то есть вырубать надо при
мерно 3 тысячи гектаров спе
лого и перестойного кедра, а 
это наполовину меньше, чем в 
настоящее время. При этом 
полезный выход карандаш
ного кедра составит 26,5 
процента.

Такие данные подтверж
даются заложенными в ны
нешнем году пробами в 
Аргат-Ю льском, Асланов- 
ском, Ингузетском и дру
гих леспромхозах объеди
нения Томлеспром. За
кладка проб делалась ра
ботниками карандашной 
фабрики совместно с пред
ставителями леспромхозов, 
и они показали, что вы
ход кедра-карандашника 
составил 30 процентов (есть 
подтверждающие акты).

В ез сомнения, переработ
ка на карандашной фабри
ке ценной комлевой дре
весины в основном 1—2-го 
сортов будет способство
вать повышению выхода 
карандашной дощечки ми
нимум на 5—6 процентов.

Из 490 тыс. .кубометров 
заготовленного кедра дол
жно быть поставлено 130 
тыс. кубометров карандаш
ной фабрике и 360 тыс. 
кубометров —предприятиям 
объединения для перера
ботки и получения отбор
ных и качественных пило

материалов, 'маслотары, ме
бельных заготовок и других" 
ценных материалов.

С нашей точки зрения, 
было бы желательно за
готовку кедра сосредото
чить в одном из районов 
области, например, в Верх- 
некетском, в остальных ме
стах ее прекратить.

ДАЛЕЕ. Объемы руб
ки кедра прямо за
висят от того, как в 
карандашном производстве 

^решаются вопросы техни
ческого прогресса, и в пер
вую очередь вопросы ра
ционального использования, 
ценной древесины.

Уместно сказать, что по
вышение выхода карандаш
ной дощечки на фабрике 
только На один процент 
обеспечит экономию около 
одного миллиона рублей в 
год и эквивалентно обеспе
чивает сокращение рубки 
кедра на площади 30 гекта
ров с запасом древесины 
4.900 кз'бометров. /

Как же на этом ’ пред
приятии решаются вопро
сы использования сырья, 
как внедряются в произ
водство передовые мето
ды обработки древесины? 
Ведь в течение многих 
лет выход карандашной 
дощечки на фабрике неиз^ 
менно составляет 18 про
центов, хотя в сороковых 
годах этот показатель до
стигал 21 процента. „

Как говорилось ранее, 
значительная часть кедро
вой древесины, пораженной 
пороком «крень», увеличи
вает отходы или вообще не 
поступает в производство. 
Однако известно, что в 
довоенное время.: в содру
жестве с Томским политех
ническим институтом, с 
участием гтрофессора-хи- 
мика Хонина был разра
ботан метод использова
ния в карандашном произ
водстве такой древесины. 
К сожалению, это очень 
ценное предложение в на
стоящее время не внедрено

на фабрике, и о нем попро
сту забыли, поэтому десят
ки тысяч кубометров дре
весины кедра по-прежнему 
расходуются не по назна
чению.

.Одна из серьезных при
чин снижения выхода ос
новной продукции — тех
нологически неотработан- , 
ный метод раскроя досок 
на торцовом и девятипиль
ном станках, что вызывает 
потери качественной ка
рандашной зоны, порожда
ет искусственный косо
слой и соответственно вле
чет за собой снижение вы
хода основной продукции. 
Для ликвидации этой тех
нологической недоработки 
еще в 60-х годах была 
предложена новая, более 
рациональная технология, 
обеспечивающая увеличе-' 
ние выхода основной про
дукции на 5—6 процентов, 
однако она по настоящее 
время. на фабрике не 
внедрена.

Позже группой работни
ков Томлеспрома совместно 
с бывшим директором ка
рандашной фабрики М. 3. 
Кирьяновым было разрабо
тано уже два предложения. 
Вот одно из них. Подача 
сухого пара ■ на режущую 
кромку ножа — лущиль
ного станка, запатентован
ного Госкомитетом Совета 
Министров СССР и Акаде
мией наук СССР в 1975 
году, позволяет избежать 
наружных и внутренних 
трещин в шпоне. Этому же 
помогают технология по
лучения готовых лент шпо
на по длине карандаша 
фрезами, вмонтированными 
в головку лущильного стан
ка, и последующая рейка 
лент стопами (по 40—50 
штук) гильотинным стан
ком на дощечку. Авторами 
намечалось эксперимен
тально провести лущение 
кедровых чураков на шпон 
толщиной G миллиметров 
для выработки карандаш
ной дощечки. Это позво
лило бы сократить расход 
кедрового сырья на 50 
процентов, упростить тех
нологию, сократить числен
ность рабочих на 60—65 
процентов и сохранить в 
тех же объемах — 24 тыс. 
кубометров — выработку 
карандашной дощечки. Был 
составлен план работы на 
второй — четвертый квар

талы 1980 года. В про
ц е с с е  п о д р о б н о й  раз
работки плана выясни
лось, что в сейфе карандаш
ной фабрики более- десяти 
лет хранятся труды Хаба
ровского политехнического 
института по производству 
карандашей из лущеного 
шпона, что обеспечивает 
выход готовой продукции 
до 38 процентов.

Конечно, на фабрике сде
лано многое для совершен
ствования производства: 
осуществлен переход на 
производство широкой до
щечки, сокращены много
операционные работы на 
обработке карандашей,
улучшена технология. Од
нако эти мероприятия не 
достигли основной цели — 
повысить выход основной 
продукции, рационально
использовать ценное кедро
вое сырье. Естественно, на
прашивается вывод, что 
работников карандашной 
фабрики — единственных 
потребителей кедровой дре
весины — мало беспокоит 
судьба кедровых лесов на
шей области.

ДУМАЕТСЯ, что надо 
осуществлять и дру
гие коренные преоб
разования, направленные 

на разработку новых тех
нологических процессов, 
не требующих-, для выра
ботки карандашей древес
ного (кедрового) сырья. На
пример, изучить вопрос о 
нозможности перевода ка
рандашных фабрик имени 
Красина, имени Сакко и 
Ванцетти , и «Славянская», 
работающих на первосорт
ной томской кедровой дре
весине, на производство 
ими карандашей в пласти
ковой оболочке, в связи с 
чем возбудить ходатайство 
в соответствующих прави
тельственных органах.

Осуществление наших' 
предложений, а они про
диктованы исключительно 
беспокойством за судьбу 
сибирского кедра, позво
лит, на наш взгляд, резко 
сократить его рубку.

Ветераны лесной про
мышленности: лауреат
Государственной премии 
СССР А. ЦЕХАНОВ- 
СКИЙ, А. ИЗЕГГИН,

Ф. АНИСИМОВ.

е ж д у  н а  р о д н а я

НФОРмац|/1я
Е П О Р Т Е Р Ы  Т А С С  и А П Н  сообщают

Проявление милитаристского курса

ТЕМА ВЫЗВАЛА ОТКЛИК

« I I  А. Я - К . У  М  Ы  »
(«Красное знамя» № 188)

Читатели газеты, отклик
нувшиеся на заметку под 
таким н азван ием ,: едино
душны в своем осуждении 
тех, .юто портит вид город
ских улиц, стены домов са
модельными объявлениями. 
Вместе с тем ряд авторов 
справедливо считает, что 
надо улучшать рекламное 
дело. «Рекламные щиты без 
стекол, — читаем мы в 
письме Н. , А. Северя- 
новой,— быстро приобретают 
неопрятный вид. Объявле
ния желтеют, на них ос
тавляют следы пыль и 
дождь — неясно: недавнее
это объявление или оно ус
тарело.. Кроме того, щиты 
расположены в неудобных 
местах, там, где мало на
роду. Да и не все о них 
знают». По мнению чита
тельницы, о том, где нахо
дятся рекламные щиты, сле
дует информировать по р а -’ 
дио и телевидению так же, 
как и о работе самого бю
ро по приему объявлений.

У В. А. Сивожелезова —- 
другое предложение. Он 
считает, что проблема ре
шится сразу, стоит только 
начать издавать специаль
ный , еженедельный инфор
мационный выпуск. Такой 
выпуск под названием «Па
норама» выходит у наших 
соседей-кемеровчан, и в нем 
— .. все бытовые объявления. 
«Это позволило бы,—заклю
чает наш автор, — не толь
ко избавиться от «пачку
нов», но и лучше поставить 
дело информации населе
ния».

Но пишут не только об 
объявлениях. Л. Михайлова 
обращает внимание на то, 
как много на улицах мусо
ра — конфетных оберток, 
бумаги. «Надо,—делает она 
вывод, — соответствующим 
образом воспитывать детей. 
Оки бросают бумагу, Играя, 
пускают с верхних этажей 
домов «голубей».

Томск становится много
этажным, и это порождает 
неожиданные проблемы. 
Вот что рассказывает в сво

ем письме Н. Сабанов: «Ка
ждый день, утром, проходя 
на работу мимо многоэтаж
ного жидого дома, п вижу, 
как дворник сметает здесь 
с асфальта и газонов, под 
окнами бумагу, окурки, ос
колки бутылок, огрызки 
фруктов и т. п. Прохожу с 
работы — все чисто, а ут
ром — снова мусор. Значит, 
есть в этом доме нечестные, 
пакостливые люди, которые, 
пользуясь темнотой, выбра
сывают этот мусор из окон 
и с балконов. Как же так?! 
Ведь это все равно, что пле
вать в колодец, из которого 
пьешь...»

Читатели называют адре
са наиболее неблагополуч
ных, в смысле чистоты, 
мест Томска. Т. М. Зайцева 
с возмущением пишет о 
неприглядном виде трам
вайной остановки у железно
дорожной станции Томск-1. 
Там, у гостиницы и на 
скамейках остановки, обос
новался «самодеятельный» 
базар, где торгуют не толь
ко дарами природы, но и 
вещами, хотя это запреще
но. «Детям, пожилым лю
дям трудно найти место на 
скамейке, когда ждешь 
трамвай, зато Фьяницы, тор
гующие у самых ворот го
рода чем попало, чувству
ют себя вольготно, разводя 
грязь, антисанитарию». За
мечание справедливое, и 
Кировскому райисполкому 
необходимо принять меры, 
чтобы «у ворот города», как 
называет остановку трам
вая «Томск-I» наша чита
тельница, обеспечить чисто
ту и порядок. Тем более 
что в том же микрорайоне, 
за автовокзалом, есть се
зонный рынок, где торговля 
разрешена (но не вещами). 
В  управлении рынками кор
респонденту редакции со
общили, что уже обраща
лись за содействием к ми
лиции, чтобы вернуть сти
хийный- базар на положен
ное место, но помощь не 
получили.

У Д А Р Н Ы М И  Т Е М П А М И
Растет суточная добыча 

газа на знаменитом Уренгое. 
Здесь вступила в строй вы 
сокодебитная скважина, про
буренная дополнительно к 
заданию бригадой мастера 
Г. Дьяченко из Полярной 
экспедиции. Мощный под
земный ствол способен еже
суточно вы давать. свыше 
миллиона кубометров голу
бого топлива.

Проходка первого ствола 
успешно завершена. На сче
ту бригады—свыше один
надцати тысяч метров гор
ных пород, пройденных с 
начала года. Для того, что
бы промыслы Тюменской 
области стали давать каж 
дые сутки миллиард куби
ческих метров газа, надо 
пробурить свыше тысячи 
скважин. (ТАСС).

К ВЫСОКОМУ КАЧЕСТВУ ЗНАНИИ
Колпашевекое техническое училище № 29 готовит

специалистов для производственного геологического 
объединения Томскнефтегазгеология. Это рабочие-буро
вики, водители вездеходной техники, рулевые-мотористы. 
Независимо от специальности все учащиеся изучают не
сколько дисциплин общественного цикла. Их преподает 
Г. М. Червинская. Свой трудовой путь Галина Михай
ловна начала в школе после окончания Томского 
университета четырнадцать лет назад. Была инструкто
ром Колпашевского горкома партии. И все же хотелось 
на преподавательскую работу. Шесть лет назад она пе
решла в ТУ-29. Хорошим учебным кабинетом в школе 
или ПТУ сейчас трудно кого-либо удивить. Возможнос
ти для этого есть, особенно в профтехучилищах. Но са
мое дорогостоящее оборудование в кабинете Галины Ми
хайловны (цветной телевизор, звуковоспроизводящая 
аппаратура) куплено на деньги, заработанные самими 
учащимися на ремонтно-эксплуатационной базе флота 
объединения. Все столярные и оформительские работы 
выполнены тоже в основном ребятами. Эскизы кабинета 
сделала Червинская. Здесь есть все современные техни
ческие средства," управление которыми сосредоточено на 
пульте на столе преподавателя. Программа пульта ме
няется от темы к теме. В  кабинете.. — большая фонотека, 
много диафильмов и кинофильмов. И все это постоянно 
работает на повышение интереса к предметам. Отсюда 
и высокое качество знаний. Например, по политэконо
мии 80 процентов учащихся имеют оценки 4 и 5. Неус
певающих нет. Оформление кабинета постоянно обнов
ляется.

Галина Михайловна ведет большую общественную ра
боту в училище. Она — член бюро партийной организа
ции, председатель месткома профсоюза, руководит тео
ретическим семинаром по актуальным проблемам тео
рии и политики КПСС. Учебный год в этом семинаре 
закончился конференцией. Сама она работает над темой 
активизации мыслительной деятельности учащихся на 
уроке. Методический кабинет областного управления 
профтехобразования рекомендовал опыт ее работы 
к распространению.

г. Колпашево. Ф ото-В. Крове лыцикова-

СОФИЯ. Решение прези
дента Рейгана приступить 
к развертыванию произ
водства нейтронного ору
жия является очередным 
проявлением агрессивного 
милитаристского курса
США, пишет в редакцион
ном комментарии орган 
ЦК БКП газета «Работни- 
ческо дело».

Следует подчеркнуть та
кой момент, указывает га
зета, что нейтронная бом
ба предназначена в ос
новном для использования 
в Европе. В этой связи не
которые американские
стратеги тешат себя иллю
зией, что США смогут ос
таться в стороне от гор
нила войны. Однако они 
глубоко заблуждаются.
Приняв решение о нейт
ронном оружии, Вашингтон 
лишь еще раз продемонст
рировал пренебрежение ин

тересами своих европей
ских союзников по НАТО.

ХЕЛЬСИНКИ. Новым ша
гом в сторону ухудшения 
международной обстановки 
назвал решение США о 
производстве нейтронного 
оружия председатель Соци
ал-демократической пар
тии Финляндии (СДПФ) 
Калеви Сорса.

Выступая в городе Куу- 
само, он подчеркнул, что 
очередной виток гонки во
оружений в особенности 
затрагивает Европу. Именно 
для Европы создаются но
вые, губительные виды 
ядерного оружия.

ЛОНДОН. «Преступное 
решение администрации 
Р. Рейгана начать полно
масштабное производство 
нейтронного оружия вновь 
показывает, каким опас
ным курсом готов идти 
Вашингтон», — заявил. в

беседе с .корреспондентом 
ТАСС видный политический 
и общественный деятель 
Великобритании лорд Бро- 
куэй.

- Этот шаг представляет 
собой новый виток в гон
ке ядерных вооружений ' и 
разоблачает все утвержде
ния США о том, что они 
якобы готовы серьезно ве
сти переговоры о контроле 
над вооружениями. «Я глу
боко убежден, что после 
подобного решения В а

шингтона движение про
тив размещения в Запад
ной Европе новых амери
канских ядерных ракет 
средней дальности, против 
модернизации стратегиче
ских ядерных сил Анг.-дии, 
за ликвидацию всех ино
странных баз на британ
ской земле развернется . с 
новой силой», — подчерк
нул лорд Брокуэй.

Провокация американской военщины против Л и в и и
ТРИПОЛИ. Ливийское 

агентство Джана распрост
ранило заявление офици
ального военного предста
вителя Ливии, в котором 
указывается, что, несмот
ря на имевший место ин
цидент, американская авиа
ция, базирующаяся на ко
раблях шестого флота, 
предпринимала в течение 
дня 19 августа интенсив
ные полеты и имитировала 
варианты воздушного про
рыва в направлении ли
вийских городов Триполи и 
Бенгази.

Народное бюро по внеш-. 
ним связям (высшего на
родного комитета) Ливии

вручило послу Бельгии в 
Ливии, представляющему 
интересы США, ноту про
теста, .J3 которой решитель
но осуждается нападение 
истребителей США на ли
вийские самолеты 19 ав
густа с. г. Провокационные 
действия США против Ли
вии, говорится в ноте, не
однократные нарушения ее 
воздушного пространства в 
ходе маневров, проведен
ных по прямому . указанию 
президента США Рейгана, 
являются проявлением от
крытого международного 
терроризма со стороны ад
министрации США против 
Ливии и ее народа.

Безответственная Поли
тика США, проявляющаяся 
в открытом вмешательст
ве в дела других народов 
и их запугивании с по
мощью силы и оружия, 
указывается в ноте, яв
ляется нарушением всех 
международных норм,
принципов и Устава ООН.

Народное бюро заявляет 
решительный протест про
тив пиратских '• действий 
США. Ливийская нота про
теста передана в ООН, Ор
ганизацию африканского 
единства, Лигу арабских 
стран, Координационное 
бюро движения неприсоеди- 
нившихся стран.

К П О Л О Ж Е Н И Ю  В П О Л Ь Ш Е

помнят МИР 
СПАСЕННЫЙ

А л ь б о м  из 
В у х е н в а л ь д а
В Бухенвальдб художни

ка Романа Ефименко не 
было — был заключенный 
под номером 12600.

Советский солдат, попав
ший в плен, провел в конц
лагере два долгих года. 
Корчевал пни, работал в 
каменоломне, стойко пере
носил издевательства и, — 
рисовал.

Держу в руках уникаль
ный альбом — другого та
кого, наверное, нет нигде. В 
потертом коленкоровом пе
реплете рисунки с натуры: 
колючая проволока, труба 
крематория, виселица на 
плацу. Портреты узников — 
волнующий и страшный 
обличительный документ.

— Рисовал вечерами, при 
свете коптилки на случай
ных обрывках бумаги, — 
вспоминает Роман Федоро
вич, — У входа в барак 
выставляли своих дозорных 
— чтобы лагерная охрана 
не помешала. Каждый ри
сунок приходилось делать 
дважды: тому, кто позиро-- 
вал, и себе — для альбома.

Сквозь годы смотрят со 
страниц бухенвальдовского 
альбома суровые лица по
ляка и чеха, француза и 
бельгийца —- людей, не 
сломленных фашистскими 
палачами, не покорившихся 
и непокоренных.

На одной из страниц со
седствуют портреты немец
кого коммуниста Фрица 
Унгера, который провел в 
неволе более десяти лет, и 
подростка с Украины Степа
на Баца. После изуверских 
«медицинских эксперимен
тов» Степан потерял руку. 
Фрицу Унгеру удалось спас
ти / паренька, которого Гит
леровцы хотели убить. 
Рискуя жизнью, он поменял 
Лагерный номер Баца, скры
вал его от надзирателей.

Отгремели победные зал
пы. Но рисунки Ефименко 
продолжали бороться. В  се
редине 60-х годов после ви
зита в нашу страну генера
ла де Голля художник из 
Донецка отправил прези
денту Французской Респуб
лики портрет" его родствен- 
ника-антифашиста, который 
тоже был узником Бухен- 
вальда. В  ответном письме 
говорится: «Преподнеся мне 
этот подарок, который так 
тронул меня, вы проявили 
этим самым свои чувства 
дружбы ко всему француз
скому народу».

Ю. ЮРИС, 
корр. ТАСС.

Донецк.

ВАРШАВА. Член Полит
бюро ЦК ПОРП, секретарь 
ЦК ПОРП М. Милевский в 
интервью газете «Трибуна 
люду» заявил: Мы сильны
сегодня тем, что партия 
последовательно преодоле
вает ошибки минувшего 
периода, хотя этот процесс 
еше и не завершен. Мы 
сильны и тем, что в пред
съездовской кампании и на 
самом съезде, в ходе под
линной дискуссии с уча
стием Бсех членов" ПОРП 
провели анализ происшед
шего, определили путь, по 
которому будем идти, ли
нию возврата к ленинским 
нормам ' жизни, соглашения 
и диалога...

Уже в ходе съезда пред
принимались различные 
акций, которые, по мнению 
противников, могли нару
шить его работу, повлиять 
на его результаты, на со
держание постановлений и 
состав централ ьиых руко
водящих органов. Появи
лись новые лозунги, вклю
чая лозунг о голоде, кото
рого в действительности в 
Польше нет.

Оперируя демагогически
ми лозунгами, противники 
социализма стремятся до
вести дело до конфронта
ции. Особенно опасным яв

ляется то, что они вовле
кают * в так называемые 
уличные марши женщин 
и детей. Демонстранты не 
знали, что играют роль, 
отведенную им в сценари
ях, разработанных" запад
ными диверсионными цент
рами. Эти сценарии рас
считаны на дестабилизацию 
жизни в Польше, постоян
ное ослабление власти, ее 
разложение, а затем и за
хват, Они также рассчи
таны ка то, чтобы вы
звать недоверие к Польше 
у наших союзников и изо
лировать ПНР от них. 
Именно этим целям долж
ны служить яростные ата
ки на партию, государство 
и его органы в различных 
региональных издательст
вах «Солидарности», в ли
стовках, отличающихся ан
тигосударственным, антисо
циалистическим, антисовет
ским содержанием.

С этой же целью была 
предпринята попытка орга
низации так называемого 
«звездного марша», офи
циально направленного яко
бы на защиту политических 
заключенных, которых в 
Польше нет. В действитель
ности этот марш должен 
был проводиться в защиту 
враждебной социалистиче

ской Польше группировки 
«конфедерация независи
мой Польши», руководители 
которой предстали сейчас 
перед независимым судом.

Организаторы подобных 
- мероприятий, отметил далее 

М. Милевский, хорошо зна
ют, что 'власть, которая не 
противостоит подобным ак
циям, слабеет.

Продолжающиеся заба
стовки и марши протеста 
после IX  "съезда ПОРП, 
когда партия призвала 
польский народ к труду, 
чтобы выйти из кризиса, 
свидетельствуют о том, что 
мы имеем дело с контрре
волюционной деятельно
стью.

Мы ■ со всей . последова
тельностью будем добивать
ся соблюдения закона. Тот, 
кто стремится нарушать 
общественное спокойствие, 
нападать на строй и на
родную власть, не укроет
ся ни за какой ширмой.

Партия и правительство 
не хотят скрывать ни 
св'оих намерений, ни сво
их действий. Мы готовы к 
контролю со стороны об
щества и представительных 
органов. Последователь
ность в наших действиях 
необходима для того, что
бы навести в Польше по
рядок.

За легализацию 
Бразильской 
к о м п а р т и и
БРАЗИЛИЯ. В Брази

лии началась общенаци
ональная кампания " в 
поддержку легализации 
Бразильской компартии 
(БКП). По всей стране 
пройдут собрания и ми
тинги общественности 
под лозунгами дальней
шего углубления про
цесса демократических 
реформ и отмены запре
та на деятельность БКП.

Компартия будет бо
роться за принятие по
правки к конституции 
страны, разрешающей 
ее легализацию, заявил 
в Рио-де-Жанейро член 
ЦК БКП Эркулес Кор
реа. Он опроверг из
мышления о том, что 
БКП занимает якобы 
«антидемократичес к у ю 
позицию». Подобного ро
да инсинуации исполь
зуются противниками 
легализации БКП, ее 
широкого участия в по-' 
литической жизни стра- 
ны. Э. Корреа подчерк- 

I  нул, что бразильские 
■ коммунисты всегда бо- 
I  родись за развитие де- 
I  мбкратии и законности.

«Господин президент, выполняйте свои обещания!», 
«Кормите людей, а не Пентагон!» — под такими лозун
гами состоялась в Вашингтоне демонстрация американ
ских пенсионеров (на снимке). Около десяти тысяч уча
стников манифестации решительно осудили решение Б е 
лого дома в очередной раз сократить ассигнования на 

социальные нужды, а высвободившиеся средства на
править на новое раздувание бюджета военного ведом
ства США.

Телеф ото АД-Н—ТА СС.
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В Томское отделение ин
ститута Теплоэлектропроект 
пришло письмо из Осинни- 
ковското горкома КПСС и 
исполкома городского Сове
та народных депутатов. В  
нем—искренняя благодар
ность томичам за техниче
ский проект магистральной 
теплотрассы от Ю жно-Куз
басской ГРЭС до г. Осинни
ки.

Проокт этой двенадцати- 
километровой магистрали 
был сделан в сжатые сроки 
и с высоким качеством.

Стоимость строительно- 
монтажных работ более 
восьйи миллионов рублей. 
Эта тепломагистраль от
Южно-Кузбасской ГРЭС
позволит ликвидировать 50 
мелких котельных в городе.

В разработке проекта
участвовала большая груп
па высококвалифицирован
ных специалистов под ру
ководством главного инже
нера проекта В. Ясинского. 
Это инженеры-строители 
Г. Пономаренко, О. Ивонин, 
С. Шилов тепломеханики— 
Н. Конина, В. Задорожная, 
К. Серова, инженеры-элек
трики А. Бочкарев, И. Лю- 
бовская, В. Тихонов, спе
циалисты отдела АСУ 
Н. Брагина, А. Кирюшкина, 
инженер - транспортник 
А. Козицын, изыскатели 
С. Карпов. В. Пономаренко.

Л. КЛЕПЦОВ.

С О З Д А Е Т С Я  
З А В О Д С К О Й  
М У З Е Й
В  декабре исполняется 

сорок лет со дня выпуска 
первого электродвигателя 
заводом «Сибэлектромотор». 
В  невероятно трудных ус
ловиях в первый год Вели
кой Отечественной войны 
из Ленинграда, Ярославля, 
Москвы были эвакуированы 
цехи предприятий э|ектро- 
технической промышленно
сти. Волоком на листах ж е 
леза перетаскивали люди 
станки от железнодорожной 
станции и устанавливали 
их прямо под открытым не
бом.

На зав-оде выросли четыре 
Героя Социалистического 
Труда, сотни передовиков 
удостоены высоких прави
тельственных наград. Завод 
был построен в предельно 
короткие сроки. 21 декабря 
1941 года ' собран первый 
электродвигатель.

Нынче коллектив «Сиб- 
элсктромотора» принял обя
зательство завершить план 
первого года одиннадцатой 
пятилетки к 21 декабря. В 
это соревнование включи
лись все цехи, бригады, от
делы и службы. К этому 
дню откроется музей исто
рии завода. Создана комис
сия по сбору материалов и 
оформлению музея.

Е. ПОНОМАРЕНКО.

ЦИРК
Гастроли ук р аи н ск ого  цирка 

«Огни К иева».
Н ачало: 22 а в гу ст а  — 16,

19-30;
23  авгу ста  — 12, 16, 19-30.

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

,22 ав гу ста . «Э скадрон гусар  
л етучи х» (две серии) — 9, 12, 
15. 18-1.0. 21-10.

23 ав гу ста . «Э скадрон гусар  
л етучи х» (две серии) — 9, 15. 
18-10. 21-10. «Таинственны й
остр ов» — 12.

имен# М. ГОРЬКОГО
22, 23 ав гу ста . «Дамы приг

лаш аю т кавал ер о в»  — 8-40,
10- 20, .12 . 13-40, 15-20, 17,
18- 40. 20-20, 22. «С еребряны е
озер а»  — 9, 10-50, 12-40, 14-30, 
16-20. 18-10, 20 , .  21-50. Зал
кинохроники. «И с ч а ст ь я  в 
личной ж и зн и » — 9, 10-05,
11 - 10, 12-15, 13-20, 14-25, 15-30. 
16-35. 17-40.

«ОКТЯБРЬ»
22. 23 авгу ста . М ульт^бориик 

N? 96 — 10-30. «У моего брата 
хорош ий брати ш ка» — 8-50,
12- 10. 14, 16, 18. 19-50, 2 1 -4 0 .
«Ч еловек о р еглан е» — 9,
10-50. 12-40, 14-30, 16-20, 18,
19- 40. 21-20.

имени И. ЧЕРНЫХ 
22 авгу ста . «П рощ айте, го

луби» — "12 -20 . «Сто грам м  для 
хр абр ости » — 9. 10-30, ' 12,
13- 30. 15. 16-30, 18. 19-30, 21. 
«Из ж и зн и  отды хаю щ и х» — 9.

КОЛПАШЕВСКАЯ ТЕЛЕБАШНЯ
Н евозм ож но п р ед стави ть 

ж и зн ь  без радио, тел еви де
ния д а ж е  в са м ы х  о тд а
ленны х районах. Колпа- 
ш евск ая  р ади отелеви зи он 
ная передаю щ ая с т а н ц и я -  
одна из м ощ ны х на север е  
наш ей области , а ее м ач
та в 20 8  м етров и сам ая  
вы со кая .

Телеви зи он н ая с в я зь , ко 
торая о су щ ествл я е тся  зд есь  
по спутниковой си стем е 
«Экран», техн и ч еск ая  воо
р уж ен н ость станции по
зво л я ю т вести вещ ание с 
зоной уверенного приема в 
ради усе 70 килом етров. 
Каждый ден ь группа с п е 
ци али стов РТПС ведет на
строй ку, п роф илактичес
кие работы  по об есп еч е
нию к а ч е ст ва  и н адеж ности  
передач. И среди них: л уч 
ший р ац ионализатор  пред
приятия Аркадий А р к ад ье
вич Панов, инж енер с м е 
ны Тарлара И вановна Сер
геева , старш ий эл ек тр о м е
хан и к Олег Иванович _ Ги
лев, инж енер Валерий Пет
рович Б езр ук ов.

В есь  коллектив станции 
стар ае тся  вы п олн ять свою  
работу так, чтобы зе м 
ляки получили к а ж д о й  р аз 
у д о во л ьстви е и р адость от 
встречи с голубы м эк р а 
ном.

НА СНИМКАХ: на 208
м етров вы тян у л ась  мачта 
К олпаш евский РТПС; с т а р 
ший электр ом ехан и к Олег 
И ванович Гилев; в од
ном из залов станции — эл е
ктр ом ехан и к см ен ы  Н ата
лья П етровна М аф тухутди- 
нова и инж енер Валерий 
Петрович Б езр ук ов,

Фото Н. П отапова.
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СЕРЕБРО М И Р О В О Г О  
П Е Р В Е Н С Т В А

10-40, 14-10, 16, 17-40, 19-20,
21.

23 а в гу ст а . М ультсборник 
№ 7 —  12-20. «Сто грамм для 
хр абр ости » — 9. 10-30, 12,
23-30. 15. 16-30, 18, 19-30, 21. 
«И з ж и зн и  отды хаю щ и х» — 9, 
10-40, 14-10, 16, 17-40, 19-20,
21.

«ПИОНЕР»
22, 23 а в гу ст а . М ультсбор

ник 77» 119 «Волш ебное о з е 
ро» — 9, 10-30, 12. «Н еулови
м ы е м стители» — 13-30, 15-20. 
«Ч ер ез тернии и зв езд а м »  (две 
серии) — 17-10, 20-10.

«СИБИРЯК»
22 2'3' ав гу ста . «У чены е р ы 

боловы » — 9-20. « Р а сс к а з  не
и звестн ого  ч еловек а»  — 11,
12-40, 14-30, 16-20, 18-10, 20,
21-40. ,

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

22 а в г у с т а . «Н еисправим ая 
ф ан тазер к а»  — 15. «И деаль
ный м уж » — 17, 19. 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
22 а в гу ст а . «В ечн ая сн азка  

лю бви» (две серии) — 18, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ

«СИБКАБЕЛЬ»
22 ав гу ста . «И деальны й 

м у ж » — 17-10, 19, 21.
23 ав гу ста . «К азаки -р азбой 

ники» — 15-30. «Короткий от
пуск» — 17-10, 19. 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

22 ав гу ста . «Ночное проис
ш естви е»»  — 16. 18. 20.

23 а в гу ст а . «Р ок о вая  ноллс- 
на» — i 6, 18, 20.

КИНОТЕАТР ГОРСАДА
22 а в гу ст а . «Б ел еет  парус 

одинокий» — 11-30. «Ф антазия 
на тем у лю бви» — 14, 16, 18, 
20. '

23 ав гу ста . «Добро пожало-

22 августа в 19 часов Дом 
культуры ГРЭС-П проводит 
вечер отдыха «Кому за 30».

ВНИМАНИЮ ЗРИТЕЛЕЙ!
Показательные выступле

ния сборной команды Совет
ского Союза по фигурному 
катанию, объявленные на 
29, 30, 31 августа, перено
сятся па 12, 13, 14 сентяб
ря. Начало выступлений — 
в 19 часов.

Администрация Дворца 
зрелищ и спорта приносит 
зрителям свои извинения.

За справками обращаться 
по тел.: 4-47-77, 4.-81-35.

Городское бюро по трудо
устройству совместно с ав
тошколой ДОСААФ прово
дят набор на курсы води
телей транспортных средств 
категории «А» (мотоциклис
тов). •

Начало занятий — 25 ав
густа.

Обращаться: пр. Кирова,
17/ в бюро по трудоустрой
ству, или г. Томск, пр. Ле-' 
нина, 140, ежедневно, с 17 
часов.

Всемирные спортивные 
игры глухих, проходившие 
в июле в ФРГ, собрали на 
стадионе Кельна команды 
38 стран. Томич Валентин 
Егоров, которому предстоя
ло выступать в толкании 
ядра и метании диска, сво
его главного соперника знал 
давно. Швед Ханрикссон 
привлекал всеобщее внима
ние уже своим видом. Ги
гант, рост которого более 
двух метров, поигрывая би
цепсами, выходил в сектор 
для метания, и зрители 
верили в его победу.

И только Валентин знал, 
как Ханрикссон боится его. 
На первенстве Европы, ко
торое проходило в прошлом 
году в Италии, Егоров за
воевал сразу две золотые 
медали за ядро и диск. До 
этого он тоже был чемпио
ном Европы в толкании яд
ра. Хотя ростом Валентин 
всего по плечо шведу, но 
тот прекрасно знает, что 
спортивные показатели то
мича выше. Он только не 
знал того, что накануне

встречи в Кельне Егоров 
' на - тренировке растянул 

мышцы пальцев правой ру
ки. Опухоль • прошла, но 
боль осталась. Сегодняшнее 
соревнование требовало от 
Валентина напряжения сил 
и воли.

В  Томске Егорову по су
ществу приходится трени
роваться в одиночку. Как 
вид спорта метание диска, 
толкание Ядра в городе 
представлены лишь отдель
ными энтузиастами. Нет за 
ла для силовой подготовки 
метателей, нет специальных 
тренировочных снарядов, 
нет манежа, огражденного 
сеткой. Зимой обычно В а
лентин тренируется в 
спортзале ДСО «Труд». Ки
дает диск так, чтобы падал 
он в яму с песком.. Однаж
ды промахнулся, и диск 
пробил баскетбольный щит, 
как артиллерийский снаряд. 
Зачастую сам устанавливает 
Егоров методику трениро
вок, сам контролирует себя.

Травма, полученная за 
день до соревнований, могла

■■■... ■ ■ : . .
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перечеркнуть все, чего до
бился Валентин. Он вышел 
в сектор для метания, за 
ставив себя забыть о боль
ных пальцах. Спружинился, 
и ядро полетело. Результат 
оказался хуж е броска Хан- 
рикссона на один санти
метр. Швед даже вначале 
не поверил в свою победу. 
Потом радостно подбежал к

Валентину, улыбаясь $бнял 
его. Валентину вручили се
ребряную медаль игр.

Это была еще и победа 
над собой преподавателя 
физкультуры томской шко
лы-интерната № 15 для 
глухих детей Валентина 
Егорова.

Э. ВИКТОРОВ.
Фото Е. Лисицына.

Э К З А М Е Н  
В ТОЛЬЯТТИ

В городе, где делают по
пулярные автомобили, про- 
шел «Слет друзей «Жигулей». 
Из Владивостока и Якутии, 
из Латвии и с Украины, из 
Димитровграда и Алма-Аты 
— из 19 городов . страны 
приехали на этот слет на 
своих машинах спортсмены- 
автолюбители. Томск пред- 
с т а в л я л н  В. Хахлов, 
Ю. Швецов, В. Хочкин и 
С. Левых.

Слет, организованный по 
инициативе Центрального 
совета по туризму и экс
курсиям совместно со Все
союзным добровольным
спортивном обществом ав- 
томотолюбителей, преду

сматривал целую програм
му экзаменовки его участ
ников. Автолюбители сорев
новались в фигурном вож
дении, спринте, слаломе, 
подъеме на холм, в знани
ях техники. Обязательным 
было выступление художе
ственной самодеятельности, 
показ собственных кино
фильмов и фотографий. 
В общем, восемь пунктов 
программы должны были 
определить водительское 
мастерство и эрудицию.. 

Томичи заняли пятое ме
сто в комплексном зачете, 
опередив команды многих 
республик. Участников сле
та пригласили на Волж
ский автозавод, где веду
щие специалисты познако
мили их с новинками пред
приятия, ответили на мно
гочисленные вопросы.

С. ГУЛЕВ.

К О Н Ц . Е Р  Т Ы 

В П О Л Е
Сейчас в нашем совхозе 

им. Тельмана горячая .пора. 
Идет уборка урожая, про
должается заготовка кор
мов. Вес люди с утра до 
позднего вечера трудятся в 
поле. В такое время к нам 
с концертом приехали ар
тисты Томского драматиче
ского театра, заслуженный 
работник культуры РСФСР 
Сергей Королев и артист 
Владимир Семенов. Свое

выступление они начали с 
литературно - музыкальной 
композиции «Ветер века». 
Понравились всем также 
стихи в исполнении В. Се
менова, песни Сергея Коро
лева собственного сочине
ния -из спектаклей, постав
ленных Томским драмати
ческим театром.

Концерты состоялись пря
мо в поле, на фермах. Ж и
тели сел Стрельниково и 
Варгатер сердечно благода
рили артистов за прекрас
ные минуты отдыха!

БАННИКОВА, БАЗУЕ- 
ВА, МИХ.\ЛЕВ и другие 
жители села Варгатер 

Майяского района.

НОВЫЕ УЧЕБНЫЕ 
Ф И Л Ь МЫ

■ К началу учебного года 
областная, районные и 
межрайонные кинофильмо
теки области пополнились 
новыми учебными кино
фильмами.

Лента «Мальчиш-Кибаль- 
чиш», построенная на мате
риалах художественного
фильма «Сказание о Маль- 
чише-Кибальчише», предна
значена для третьеклассни
ков.

Учебный фильм «Порт
рет'» (по повести В. Д. Григо
ровича и одноименному ху
дожественному фильму
«Гуттаперчевый мальчик») 
поможет учителю на уроках 
литературы в пятых клас
сах. А для учащихся седь
мых классов, изучающих

английский язык, по сказ
ке Р. Киплинга и художест
венному кинофильму создан 
учебный фильм «Рики-Ти- 
ки-Тави». Текст его постро
ен на знакомом учащимся 
лёксико - грамматическом 
материале. Кинофильм
«Сверхпроводимость» необ
ходим девятиклассникам 
при изучении темы «Посто
янный ' электрический ток». 
Он рассказывает о важней
шей проблеме современной 
физики -— сверхпроводимо
сти и возможностях ее при
менения в народном хозяй
стве. Учащимся 9—10-х 
классов в изучении биоло
гии поможет фильм «Гете
розис».

Заявки на учебные кино
фильмы направляются в 
кинофильмотеки.

Н. СКЛЕЙМОВ,
директор областной ки

нофильмотеки.

ЗамеТКИ О природе имши1:пн1т 11нми1т ииин11н«1тни11ии'

М оховая поляна
Есть немногие дни лета, 

когда люди забывают все 
неотложные дела, заботы, 
огорчения и, как только вы 
дастся свободное время, буд
то одержимые, стремятся 
в лес. Мчатся машины, мо
тоциклы, велосипеды, идут 
пешеходы по двое, цепоч
кой, в одиночку. Пришла 
белогрибная пора, поголов
ное увлечение, повальная 
болезнь.

Мы с младшим сыном то
же двинулись на моторолле
ре в Тимирязевский бор. 
Ближние места мы знаем, 
но, здесь, наверно, все вы 
брано. Надо разведать не
тронутые заповедники.
Грибники берегут их, дер
жат в величайшем секрете.

Ехали наугад, подальше 
от людского засилья. Бор 
кишел красными, синими, 
зелеными майками, гоготал, 
смеялся, аукал. Узкая про
селочная дорога сворачива
ла палево, направо, спуска
лась в распадки, поднима
лась на бугры, но держа
лась рядом с речушкой 
Пылховкой, верховье кото
рой таится где-то в боло
тах за десятки километров.

Несколько раз мы оста
навливались, бродили по 
хвойным холмам. Есть 
грибы, да мало, обшаришь 
несколько бугров и ложби
нок — найдешь три-четыре 
гриба, разве это удача?

Заехали далеко, вот и 
грибники поредели, потом 
их совсем не стало, а мы 
все не можем натакаться, 
как говорят сибиряки, на 
богатое место.

Мотороллер от долгой ез
ды накалился, сидеть горя
чо, но едем и едем, сами не 
зная куда. Вдруг бор рас
ступился, по бокам болото, 
тальники, впереди какая-то 
деревня. Значит, весь бор 
проскочили. Придется воз
вращаться домой без 1 гри
бов.

Повернули обратно. Опять 
красноствольные сосны с 
зелеными шапками. Не по
пы тать, ли счастья по кром
ке бора? Направо в низине

поляна, заросшая мхом - и 
брусничником. Мотороллер 
запрыгал по мягкому не- 
езженному месту. Я. глянул 
и не поверил глазам: гри
бы, грибы, грибы!..

— Выключай, Серега, мо
тор, приехали.

Еще никогда я не видел 
такого засилья белых гри
бов. Они росли кольцами, 
полукружьями, лепились 
друг к дружке, взбирались 
на пни, таились под их кор
нями. И далеко, насколько 
хватал глаз, выглядывали 
ядреные здоровяки. Да ка
кие! С каждого хоть натюр
морт пиши! Уж не во сне 
ли все это? Нет, наяву, и 
грибы, и моховая поляна с 
километр в поперечнике, 
которую укрыли от люд
ских глаз строгие сосны.

Мы набрали большую кор
зину, потом две сумки, по
том сняли с себя рубашки. 
Вот досада, не во чтй боль
ше складывать грибы!,

Приятно позавтракать в 
бору, выпить из термоса го
рячего чая, полакомиться 
сочной черникой, покрытой 
синей пленкой. Хорошо ды
шать горячим смолистым 
запахом, который наполня
ет тебя бодростью и силой. 
Первозданная тишина в ле
су. Не слышно шума ма
шин, людских голосов, не 
шелохнутся корабельные 
сосны. Только нарядный дя
тел негромко постукивает 
над головой, да звенят в 
траве невидимые кузнечи
ки. И кажется, будто ты ро
дился заново.

Отдыхая, мы долго лю
бовались лесной сказкой и 
старались .получше заметить 
это место. Пожалуй, найти 
поляну будет нетрудно. На 
краю бора и рядом с доро
гой.

— Приедем еще сюда, 
Сергей?

— Обязательно!..
• Но прошло уже несколько 
лет, а нам все не удается по
бывать на моховой поляне. 
Заедают суета дел и веч
ное некогда. Бор манит...

v Н. ПОПОВ.

ЭКСПОЗИЦИЯ
О Т М Е Ч Е Н А
В Баку состоялась Всесо

юзная филателистическая 
выставка «Живопись на 
марках». В  ней приняли 
участие представители 26 
городов страны. Экспозиция 
томича Е. Т. Протасевича 
«Искусство на марках Че~ . 
хословакии» была отмечена 
бронзовой медалью. Это 
первый успех филателистов 
Тбмска на всесоюзном 
смотре.

А. ПЕТРОВ.

В
СУББОТА, 22  авгу ста  
П ЕРВА Я ПРОГРАММА 

МОСКВА
8.00. «В р ем я». 9 .00. «Мее*© 

встр еч и  и зм ен и ть н ел ьзя » . 5-я 
сери я. 10.25. «Для в а с , роди
тели ». 10.55 . «М елодии Т аш 
кен та» . Ф ильм -концерт. 11.25. 
«С оветы  и ж и зн ь » . 11.55. 34-й 
ти р аж  «С портлото». 12.05. « Р а 
д уга». 12.30. «П обедители». 
Клуб ф р онтовы х др узей . 14.00. 
«С егодня в мире». 14 .15 . 
«Ф ильм  — д етям ». «Д еревен
ск и е  кан и к у л ы ». 14.45. «В ми- 'Ц 
ре ж и во тн ы х» . 15.45. «А рхи
текту р а-81  ». «А р хи тектур н ы е 
ан сам бли  М осквы ». 16.15. Кон
церт ли ри ческой  песни. 16.45. 
Б е се д а  п олитического о б озр е
вател я  Ю. А. Л етун ова. 17.15.
К национальном у п р аздн и ку 
р ум ы н ского  народа — Дню 
освобож ден и я Рум ы нии от ф а
ш и стского  ига. П рограм м а те
л еви ден и я С оциалистической 
Р есп уб ли ки  Рум ы ния.

С 18.30 до 1 8 .4 5 —п ер ер ы в.
18.45. «М арица». М ульти

пликационны й ф ильм. 18.55. 
Б е се д а  н а м еж ду нар одн ы е т е 
м ы  поли ти ческого  о б о зр евате
л я га зе т ы  «П равда» Ю. А. Вну
к о ва . 19.40. Концерт. 21.00 . 
«В р ем я ». 21 .35 . М еж дународ
ны й турнир по волейболу. I 
М уж чины . Сборная СССР — 
сбор н ая Ч ехословаки и. П ереда
ча и з Риги. 22 .15 . П рем ьера 
ф и л ьм а-сп ектакл я  «П риглаш е
ние к  танцу».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

12.00. «Для в а с . ребята». 
М ультф ильм . 12.10. «Студия 
«Ю ность». «Третий тр удовой». 
12.40. «К у льту р а и ж и зн ь» . 
13.25 . «П ора нам в оперу». Т е 
леф ильм.

МОСКВА
14.20. «Клуб кин © п утеш ест

вий». 15.20. «А льф ред». К орот
ком етр аж н ы й  телеви зи он ны й  
ху д о ж ествен н ы й  фильм (Да
ния). 15.45 . «М узы кальн ы й  ки 
оск» . 16.15. М еж дународны й Л 
турнир по регби. Сборная 
СССР — сбор н ая Ю гославии. 
17.05. М. Гар аева . «Х озяй к а» . 
Ф и л ьм -сп ек такл ь К и евского  
го су д ар ствен н о го  а к а д е м и ч ес
кого  р у сск о го  др ам ати ч еск ого  
те атр а  имени Л еси У к р а
инки. 19.15. «Здор овье». 20 .00 . 

Спокойной ночи, м алы ш и !»
0.15 . М еж дународны й матч 
о п лаван и ю . Сборная СССР — 

сбор н ая США. П ередача из 
К иева. 21 .00 . «Вр ем я». 21 .35 . 
«Т еатр ». Т елевизионны й ху д о 
ж ествен н ы й  ф ильм.

г т о г е д д

По сообщению синопти
ков, сегодня по области 
ожидается переменная об
лачность, местами кратко
временный дождь, гроза, 
ветер северо-восточный, 
5—10 метров в секунду,, 
температура 20—25 градусов 
тепла.

В Томске — переменная 
облачность, без осадков, ве
тер северо-восточный, 5— 10 
метров в секунду, темпера
тура 23—25 градусов тепла.

Зам. редактора
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

ш ш
вать , или Посторонним вход 

воспрещ ен» — 11-30. «Ф ан та
зии на тем у лю бви» — 14, 16,
18, 20.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
22 авгу ста . «33 н есч астья»  

(две серии) — 18. 20-30.
23 авгу ста . «33 н есч астья »  

(две серии) — 15, 18, 20-30.

23 августа Центральный стадион «Труд»-
Первенство СССР по футболу

между командами:
«МАНОМЕТР» (Томск) — «ДИНАМО» (Барнаул).

Начало — в 19 часов.

ПРАЗДНИК КИНО В ТОМСКЕ 
Дню советского кино поевящается.

27 августа — День советского, кино, праздник важней
шего из искусств. Праздник кино в городе Томске будет 
отмечен специальным показом лучших советских кино- 
произведений, премьерными фильмами:

кинотеатр «Родина» — «Коней на переправе не меня
ют» («Мосфильм»),

кинотеатр им. М. Горького — «Последний побег» («Леи-
фильм»), j.

кинотеатр «Октябрь» — «Личной безопасности не га
рантирую» («Ленфильм»),

кинотеатр «Сибиряк» — «Женщины шутят всерьез» 
(киностудия им. А. Довженко), 

кинотеатр им. И. Черных — «Не ставьте лешему кап
каны» (киностудия им. М Горького),-

кинотеатр «Пионер» — «Сказка, рассказанная ночью» 
(киностудия им. М. Горького), I 

кинотеатр им. М. Горького (зал кинохроники) — доку
ментальные киноленты о режиссерах, актерах, об исто
рии создания кино.

В тот ж е день на. экранах города будут демонстриро
ваться новые художественные киноленты: «Крах опера
ции «Террор», «Берем все на себя», «Контрольная поло
са», «Серебряные озера».

В кинотеатрах состоятся встречи с заслуженными 
людьми нашей области. В  фойе звучит музыка из луч
ших фильмов.

Дорогие томичи! Приглашаем вас в кинотеатры и 
клубы города на праздник кино.

Облкинопрокат.

Томское бюро путешествий 
и экскурсий приглашает со
вершить увлекательное пу
тешествие по маршруту вы 
ходного дня на теплоходе 

«Москва». '
Программа отдыха включает прогулку на теплоходе 

по Томи до деревни Козюлино, «зеленые стоянки» на 
берегу реки, на которых туристы получают возможность 
полюбоваться живописной сибирской природой, сходить 
в лес за грибами и ягодами, порыбачить в лесных озе
рах.

На маршруте экскурсантов сопровождают музыка, иг
ры, танцы.

Приглашаются родители с детьми любого возраста при 
наличии на них путевки за полную стоимость.

Подробную информацию по водному маршруту вы по
лучите по адресу: г. Томск, ул. Герцена, 10, тел. 3-27-15, 
экскурсионный отдел. Проезд трамваем №№ 1, 2 до ос
тановки «Дом ученых».

Томское профессиональное 
торговое училище объявляет 
прием учащихся на 1981/82 
учебный год в группы кон- 
тролеров-кассиров промыш
ленных и продовольствен
ных товаров'.

Принимается молодежь с 
образованием 8—10 классов 
без экзаменов. Срок обуче
ния — 1 и 2 года. Стипенг 
для — 32 рубля в месяц.

Адрес училища: г. Томск, 
ул. Октябрьская, 41, тел. 
2-27-31.

Школа фигурного катания 
на коньках проводит набор 
детей в возрасте пяти лет и 
мальчиков школьного воз
раста. Запись проводится 
на центральном стадионе 
ДСО «Труд».

Клуб лесопромышленного 
комбината приглашает жен
щин на курсы кройки и 
шитья, вязания.

Занятия — с 15 сентября, 
один раз в неделю (по вос
кресеньям)^

Обращаться: г. Томск, ул. 
5-й Армии, 9.

Томский машийострои-
тельный техникум объявля
ет дополнительный прием 
учащихся на базе 8 и 10 
классов на дневное отделе
ние. /

Техникум готовит тсхни- 
ков-технологов по обработке 
металлов резанием и метро
логов.

Условия приема — общие.
Окончившие школу на 

«хорошо» и «отлично» при
нимаются без экзаменов.

Адрес приемной комиссии: 
634006, Томск, Северный 
городок, корпус № 2, тел. 
5-80-61, доб. 8-45. Проезд 
троллейбусом №№ 1 , 3  и
автобусом №№ 3, 6, 9, 21 до 
остановки «Путепровод».

Бюро по трудоустройству 
населения приглашает в
производственное объедине
ние Томскоблтрикотажбыт: 
заместителя главного бух
галтера; старшего бухгалте
ра; экономиста-финансиста; 
бухгалтеров; учениц-вя- 
залыциц, вязальщиц; уче
ниц швей, швей; мастера- 
контролера; бригадира в
швейный цех; приемщиков; 
сантехника; электрика.

Приглашаются пенсионе
ры.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17; Северный горо
док, 9, — в бюро по трудо
устройству.
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